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Le Président de la République en visite de travail, 
samedi et dimanche, au Qatar

Algérie-QA t Ar :

Relations privilégiées 
et volonté commune 
de les hisser à des 
niveaux supérieurs

Le Président de la République quitte 
Alger à destination du Qatar

Tebboune entamera une visite d’Etat 
en Chine à partir de lundi prochain

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

effectuera, samedi et dimanche, 
une visite de travail à l’Etat 

frère du Qatar, lors de laquelle il 
rencontrera son frère l’Emir de 
l’Etat du Qatar, Cheikh Tamim 
Ben Hamad Al Thani, indique 
vendredi un communiqué de la 

Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
effectuera, les 15 et 16 juillet, 
une visite de travail à l’Etat 

frère du Qatar, lors de laquelle il 
rencontrera son frère l’Emir de 
l’Etat du Qatar, Cheikh Tamim 
Ben Hamad Al Thani”, lit-on 
dans le communiqué. 

L’Algérie et l’Etat du Qatar 
entretiennent des relations 
fraternelles privilégiées 

marquées par une concertation 
constante sur plusieurs dossiers 
et questions arabes, régionales et 
internationales, des relations devant 
connaître une forte impulsion à la 
faveur de la visite de travail qu’effectue, 
samedi et dimanche, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune dans ce pays frère.
En effet, les relations algéro-qataries 
ont connu ces dernières années un 
développement sans précédent porté 
par la volonté animant les dirigeants 
des deux pays à les hisser à des niveaux 
supérieurs.
Les rencontres, les entretiens 
bilatéraux, les consultations et les 
échanges de visites entre le président 
de la République et son frère l’Emir 
de l’Etat du Qatar, Cheikh Tamim 
Ben Hamad Al Thani ont fortement 
contribué au raffermissement et 
au développement de ces relations 
d’exception.
Dans ce cadre, la visite du Président 
Tebboune au Qatar, en février 2022, 
aura été une importante halte en ce 
qu’elle a contribué à l’inauguration 
d’une nouvelle ère dans les relations 
entre les deux pays frères qui entendent 
jeter les bases d’un partenariat 
stratégique reposant sur une confiance 
mutuelle.
La visite de l’Emir de l’Etat du 
Qatar en Algérie en février 2020 a 
également contribué à la consolidation 
de la coopération bilatérale à tous 
les niveaux, notamment sur le plan 
économique avec des investissements 
qataris en forte hausse dans plusieurs 
secteurs d’activité.
Le Président Tebboune a qualifié, 
à plusieurs occasions, les relations 
algéro-qataries de fraternelles et 
d’excellentes, tandis que le chef d’Etat 
qatari a salué le rôle de l’Algérie aux 
niveaux régional et arabe, ainsi que son 
registre riche en réalisations en matière 
de résolution des conflits.
Les deux pays ont franchi en 2022 
des pas importants sur la voie du 
renforcement de l’action commune et 

du développement de la coopération 
dans différents domaines.
L’Algérie et le Qatar ont, en effet, signé 
plusieurs mémorandums d’entente 
et d’accords de coopération, dont un 
accord portant sur l’établissement 
de consultations politiques et une 
coordination entre les ministères des 
Affaires étrangères des deux pays, un 
autre sur la coopération juridique et 
judiciaire, en sus de la signature de 
plusieurs conventions dans les secteurs 
du tourisme, de l’artisanat, de la santé 
et de l’enseignement supérieur.
Outre l’inauguration, l’été 2022, de 
la ligne aérienne directe Alger-Doha, 
les deux pays ont lancé les projets 
de réalisation de l’hôpital algéro-
qatari-allemand, et de l’extension du 
complexe de l’entreprise sidérurgique 
Algerian Qatari Steel (AQS) à Bellara 
(wilaya de Jijel).
Dans ce contexte, les deux parties 
se sont félicitées du niveau de 
concertation et de coordination 
bilatérales et formulé le souhait de les 
élargir pour couvrir tous les domaines.
Elles ont, en outre, souligné la 
convergence totale des vues sur les 
différents dossiers, notamment à 
l’égard des questions arabes, régionales 
et internationales, convenant de 
coordonner leurs positions pour 
renforcer la sécurité et la stabilité dans 
le monde.
L’Algérie et le Qatar plaident pour 
des solutions pacifiques aux crises 
survenant dans le monde et encouragent 
les actions visant l’établissement de 
relations internationales équilibrées 
basées sur la charte onusienne.
Les deux pays, qui militent aussi pour 
l’unité et la solidarité interarabes afin 
de surmonter les différentes crises, 
s’accordent à soutenir et à renforcer les 
cadres et mécanismes de l’action arabe 
commune.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

quitté samedi Alger, à destination 
du Qatar pour une visite de travail 
les 15 et 16 juillet, au cours de 
laquelle il rencontrera l’Emir de 
l’Etat du Qatar, Cheikh Tamim 
Ben Hamad Al Thani.
Après avoir écouté l’hymne 
national, le Président Tebboune 
a passé en revue une formation 
de la Garde républicaine qui 
lui a rendu les honneurs à 
l’aéroport international Houari-
Boumediene.
Le Président de la République 
a été salué à son départ, par le 

Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire et le Directeur 
de cabinet à la Présidence de 
la République, M. Mohamed 
Ennadir Larbaoui.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, entamera à partir 

du lundi 17 juillet 2023, une visite 
d’État en République populaire de 
Chine, selon un communiqué de 
la présidence rendu public, ce 12 
juillet.
Cette visite fait suite à l’invitation 
de son homologue chinois, Xi 
Jinping, dans le but de renforcer les 
liens entre les deux pays amis. Le 
communiqué de la Présidence de la 
République annonce officiellement 
cet événement diplomatique.
Cette visite d’État revêt une 
importance particulière dans le 
cadre de la consolidation des 
relations solides et enracinées 
entre l’Algérie et la Chine. Les 
deux pays entretiennent des liens 
amicaux depuis de nombreuses 
années, et cette visite vise à 
renforcer ces liens déjà existants. 
Il s’agit d’une étape cruciale dans 
la coopération bilatérale.
L’objectif principal de la visite du 
président Abdelmadjid Tebboune 
en Chine est de renforcer la 
coopération économique entre 
les deux pays amis. La Chine est 
l’une des principales puissances 

économiques mondiales, et 
l’Algérie cherche à tirer parti 
de cette relation pour stimuler 
sa propre économie. Cette 
visite offre une opportunité 
unique d’explorer de nouvelles 
perspectives et de renforcer les 
échanges commerciaux et les 
investissements entre les deux 
pays.
La coopération économique entre 
l’Algérie et la Chine s’étend 
à divers secteurs clés. Parmi 
eux, on peut citer l’énergie, les 
infrastructures, l’industrie et les 
nouvelles technologies. L’Algérie 
possède des ressources naturelles 
précieuses, notamment le pétrole et 
le gaz, tandis que la Chine dispose 
d’une expertise technologique et 
d’une capacité d’investissement 
considérables. Une collaboration 
plus étroite dans ces domaines 
pourrait conduire à des projets 
communs bénéfiques pour les 

deux pays.
Renforcer les échanges 
commerciaux et les investissements
La visite d’État en Chine du 
président Abdelmadjid Tebboune 
vise également à promouvoir 
les échanges commerciaux et 
les investissements entre les 
deux pays. L’Algérie cherche à 
diversifier son économie et à attirer 
davantage d’investissements 
étrangers. La Chine, quant à elle, 
est intéressée par l’expansion 
de ses activités commerciales 
et d’investissement en Afrique. 
Cette visite offre une plateforme 
idéale pour renforcer ces relations 
commerciales bilatérales.
La visite du président Abdelmadjid 
Tebboune en Chine témoigne 
de l’engagement de l’Algérie à 
renforcer les relations bilatérales 
avec ce pays ami. Les échanges 
de haut niveau entre les dirigeants 
des deux nations sont essentiels 
pour maintenir une coopération 
solide et durable. La visite 
d’État contribuera à raffermir les 
liens politiques, économiques 
et culturels entre l’Algérie et la 
Chine.
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Ministère du travail : 
Deux nouveaux directeurs nommés pour la CNAS 

et la CASNOS

réunion du gouvernement :
Trois secteurs examinés

loi sur l’information : 
La nouvelle mouture 

de l’article 22 approuvée 
au Conseil de la Nation

Le ministre du Travail, 
Fayçal Bentaleb, a 
récemment procédé à 

deux importantes nominations 
au sein de la Caisse nationale 
des Assurances Sociales (CNAS) 
et de la Caisse nationale de 
Sécurité sociale des non-salariés 
(CASNOS). Ces nominations 
font partie des efforts du ministère 
pour renforcer la gouvernance et 
l’efficacité du secteur social en 
Algérie.

Deux nouveaux directeurs 
nommés pour la CNAS et le 

CASNOS
Le ministre du Travail, de 

l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
Fayçal Bentaleb, a présidé 
mercredi soir une cérémonie 
d’investiture pour Chams Eddine 
Boulassel en tant que directeur 
de la Caisse nationale de sécurité 
sociale des non-salariés. De son 
côté, la CNAS bénéficie, elle 
aussi, d’un nouveau directeur 
: Nadir Kouadria, nommé par 
Bentaleb ce mercredi également.
Le ministre du Travail, Fayçal 
Bentaleb, a exprimé sa confiance 
envers les nouveaux directeurs et a 
souligné l’importance de leur rôle 
dans l’amélioration des services 
offerts par ces deux organismes 

clés. Il a par ailleurs mis l’accent 
sur la nécessité de renforcer la 
transparence, l’efficacité et la 
qualité des prestations fournies 
aux assurés sociaux.
Remaniement pour le secteur 

de l’assurance sociale en 
Algérie

La CNAS joue un rôle crucial 
dans la protection sociale des 
travailleurs en Algérie. Elle 
assure la gestion des prestations 
liées à l’assurance maladie, à 
la retraite et aux accidents de 
travail. La CASNOS, quant à 
elle, est responsable de la sécurité 
sociale des non-salariés, tels que 

les artisans, les commerçants et 
les professions libérales.
Ces nominations s’inscrivent 
dans le cadre des réformes en 
cours visant à moderniser le 
secteur social en Algérie. Le 
gouvernement met en œuvre 
des mesures pour améliorer la 
gouvernance, la gestion des 

ressources et l’efficacité des 
services sociaux afin de garantir 
une protection sociale adéquate 
pour tous les citoyens.
En renforçant les organes de 
gouvernance de la CNAS 
et de la CASNOS avec des 
professionnels compétents, le 
ministère du Travail cherche à 
offrir une meilleure qualité de 
services aux assurés sociaux et à 
assurer une gestion efficace des 
ressources allouées au secteur 
social. Ces nominations sont un 
pas important vers l’amélioration 
du système de protection sociale 
en Algérie.

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé, jeudi, 
une réunion du Gouvernement 

au cours de laquelle les secteurs des 
Finances, de l’Agriculture et des 
Télécommunications ont été examinés, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre, dont voici le texte 
intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé, ce jeudi13 
juillet 2023, une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, le 
Gouvernement a examiné les points 
suivants:
Dans le domaine des finances:
Le Gouvernement a examiné un avant-
projet de la loi de finances rectificative 
pour l’année 2023, présenté par le ministre 
des finances.
Ce projet de texte intervient pour 
introduire des actions et dispositions 
rectificatives en vue de prendre en charge 
des dépenses courantes supplémentaires 
liées notamment à certaines mesures 
prises par les pouvoirs publics visant 
la préservation et le soutien du pouvoir 
d’achat des ménages, le renforcement de 
la sécurité alimentaire et la consolidation 
du programme d’investissement public au 
profit de certaines wilayas pour assurer 
une croissance inclusive et durable.

Dans le domaine des 
télécommunications :

Le Gouvernement a entendu une 
communication du ministre de la Poste 
et des Télécommunications sur l’état 
d’exécution du plan d’action relatif à 
l’amélioration de la connexion internet.

L’exposé a mis en évidence les efforts 
déployés par l’Etat en matière de 
développement d’Internet en Algérie.
A ce titre, il a été relevé que la capacité de 
la bande passante internationale est passée 
de 1,5 téraoctet par seconde en 2020 à 7,8 
téraoctets par seconde à la fin de l’année 
2022, permettant la multiplication de cinq 
(5) fois du débit minimum de connexion, 
qui est passé de 2 à 10 mégabits par 
seconde et ce, sans incidence sur les tarifs.
S’agissant de l’accès au réseau des 
télécommunications, le secteur a 
enregistré en début 2023 plus de 5,12 
millions d’abonnés à Internet fixe, dont 
plus 776.000 abonnés à la technologie 
FTTH (Fibre jusqu’à l’abonné) à travers 
les 58 wilayas, contre 3,5 millions en début 
2020, ce qui place l’Algérie au 2ème rang 
africain et au 3ème rang arabe en matière 
de nombre d’abonnés à Internet fixe.
Concernant l’Internet mobile, le nombre 
d’abonnés est passé de 37 millions en 
2020 à 45 millions à fin 2022, dont une 
couverture 4G de 82% de la population.

Enfin, dans le domaine de 
l’agriculture:

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural a présenté une 
communication sur l’état d’exécution du 
programme de renforcement des capacités 
de stockage des céréales et ce, dans le cadre 
du suivi périodique par le Gouvernement 
de ce dossier.
Cet examen permet d’offrir une évaluation 
continue ainsi qu’une visibilité sur l’état 
d’avancement de la réalisation de ce 
projet stratégique décidé par Monsieur le 
Président de la République”.

Les membres du Conseil de la 
nation ont approuvé, jeudi, la 
nouvelle mouture de l’article 22 

contesté, du texte de loi organique relative 
à l’information, et parachevé, par la 
même, le processus d’adoption de la loi 
organique relative à l’information après la 
reformulation de l’article en question.
Le vote s’est déroulé en séance plénière 
présidée par le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil, en présence 
de la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, et de membres 
du Gouvernement.
La nouvelle mouture de l’article 22 stipule 
que “le journaliste qui exerce en Algérie 
pour le compte d’un média de droit 
étranger doit disposer au préalable d’une 
accréditation. Les modalités d’application 

de cet article seront fixées par voie 
réglementaire”.
A l’issue du vote, le ministre des Transports, 
Youcef Cherfa, a expliqué, en sa qualité 
de représentant du Gouvernement à 
cette plénière, que le rôle des médias 
“ne se limite pas à la transmission et à la 
publication de l’information”, soulignant 
que leur mission “transcende cet aspect 
pour former l’opinion publique avec 
responsabilité et dévouement pour servir 
la société et préserver ses fondements et 
les acquis de la Nation”.
contenté d’exiger que le journaliste exerçant 
pour le compte d’un média étranger 
possède une accréditation préalable, en 
renvoyant les modalités d’application de 
cet article à la réglementation”.
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eNSeigNeMeNt SUPérieUr:

 Lancement de 84 maisons de l’entrepreneuriat 
au niveau des universités

Lancement d’une plateforme électronique 
dédiée à l’entrepreneuriat

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a procédé, jeudi à Alger, en 
compagnie du ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, au lancement de 84 
maisons de l’entrepreneuriat à 
travers différentes universités du 
pays.
Lors des travaux de la Conférence 
nationale sur l’entrepreneuriat en 
milieu universitaire, organisée en 
coordination entre le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et 
le ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 

Micro-entreprises, en présence 
du ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim 
Bibi Triki, M. Baddari a indiqué 
que la création de maisons de 

l’entrepreneuriat en milieu 
universitaire “s’accompagnera de 
la création du statut de l’étudiant-
entrepreneur et du diplôme de 
l’étudiant-entrepreneur en vue 

de faciliter l’accès des diplômés 
universitaires au monde du travail 
et leur permettre de contribuer à 
la création de la richesse”.
Le passage de l’université de 
l’étape de la diffusion du savoir 
à celle de l’entrepreneuriat 
repose sur “la conscientisation 
des étudiants et leur formation 
en milieu universitaire”, des 
missions qui seront confiées, 
a-t-il dit, aux nouvelles 
maisons de l’entrepreneuriat, 
avec l’accompagnement du 
ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises.
Outre la formation des étudiants 
et leur accompagnement, ces 
maisons ont pour objectif 
de “soutenir le parcours 

entrepreneurial en milieu 
universitaire, à travers la dispense 
d’une formation complète en 
management au profit des porteurs 
de projets, suivant un programme 
bien défini, accompagnés par des 
professeurs universitaires et des 
encadreurs de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entreprenariat  (ANADE) “, a-t-
il ajouté.
Dans le même contexte, il a fait 
état de “l’inscription de 730 
projets en cours d’étude au niveau 
de la commission nationale 
de coordination et de suivi de 
l’innovation et des incubateurs 
universitaires, ce qui permettra 
aux porteurs de ces projets de 
bénéficier d’aides dans le cadre 
de l’accompagnement”.

Une plateforme électronique 
dédiée à l’entrepreneuriat a 
été lancée jeudi, proposant 

des guides détaillés, des outils 
interactifs et des ressources pratiques 
pour accompagner les jeunes 
entrepreneurs à lancer leurs projets.
Le lancement officiel de ce 
portail baptisé “Moukawil.dz” a 
été annoncé lors de la cérémonie 
d’ouverture de la Conférence 
nationale sur l’entrepreneuriat en 
milieu universitaire, co-présidée 
par le ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine El 
Mahdi Oualid, et le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, en présence du ministre de 
la Poste et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki.
“Cette plateforme, en ligne depuis 
aujourd’hui (Ndlr : jeudi), comprend 
un guide qui détaille toutes les 
procédures administratives liées 

à l’entrepreneuriat, en plus d’une 
base de données documentaires 
nécessaires pour la réalisation des 
projets”, a déclaré à ce sujet M. 
Oualid.
Elle permettra, également, aux jeunes 
entrepreneurs de “s’informer sur 
tous les dispositifs de l’Etat dans le 
domaine de l’entrepreneuriat, ainsi 
que sur les moyens de bénéficier de 

financement et d’accompagnement”, 
a ajouté le ministre.
Cette mesure fait partie d’une série de 
mesures que les deux ministères ont 
élaborés “afin d’atteindre les objectifs 
escomptés, en encourageant le plus 
grand nombre possible d’initiatives 
émanant d’universitaires dans le 
domaine de l’entrepreneuriat”, a-t-il 
précisé.

Parmi les mesures annoncées par le 
ministre, le lancement du Guide de 
l’entrepreneur qui sera “distribué dès 
la prochaine rentrée universitaire et 
qui comprendra toutes informations 
en relation avec l’entrepreneuriat”, 
a-t-il fait savoir.
Ce guide sera composé de 10 
chapitres informatifs abordant : la 
création de l’entreprise, la gestion de 
l’entreprise, la fiscalité, la législation 
et la réglementation, le financement, 
les dispositifs d’aide de l’Etat, la 
sécurité sociale, l’accompagnement, 
la startup et l’innovation et enfin 
l’exportation et l’internationalisation.
La troisième mesure décidée par les 
deux départements est le lancement 
de campagnes de sensibilisation 
à l’entrepreneuriat dans le milieu 
universitaire.
M.Oualid a expliqué qu’au 
cours de l’année dernière, et en 
collaboration avec la Direction 
générale de la recherche scientifique 
et du développement technologique 

(DGRSDT) et de l’accélérateur public 
de startup Algeria Venture, “une 
grande campagne de sensibilisation 
sur l’importance de l’entrepreneuriat 
a été menée et a touché près de 
100.000 étudiants”.
Le ministre a annoncé que l’objectif 
visé cette année “est d’atteindre le 
chiffre 400.000 étudiants sensibilisés 
à l’entrepreneuriat, avec l’ambition 
de porter ce chiffre à 1 million 
d’étudiants à l’horizon 2024, afin 
de semer l’esprit d’entrepreneuriat 
dans le milieu universitaire”, a-t-il 
expliqué.
Les mesures annoncées au cours de 
cet évènement concernent également 
le   lancement de 84 centres de 
développement de l’entrepreneuriat 
(CDE) au niveau des universités à 
travers tout le territoire national, 
la création du statut de l’étudiant-
entrepreneur et la création du diplôme 
de l’étudiant-entrepreneur.

l’eCOle NAtiONAle SUPérieUre MAritiMe De BOU-iSMAil/tiPASA:

Sortie de promotions d’officiers de la marine marchande

Le ministre des Transports, 
Youcef Cherfa, a présidé, 
jeudi à l’’Ecole nationale 

supérieurs maritime (ENSM) de 
Bou-Ismail (Tipasa), la cérémonie 
de sortie de promotions d’officiers 
de la marine marchande.
M.Cherfa a précisé, à cette 
occasion, que le secteur du 
commerce maritime sera renforcé 
par 99 officiers, dont 14 femmes, 
à savoir 17 ingénieurs d’Etat en 
sciences navales et 23 ingénieurs 
d’Etat en mécanique navale, alors 
que le nombre des élèves diplômés 
en master est de 59 officiers (37 en 
sciences de la navigation et 22 en 
mécanique navale), se félicitant, 
dans ce cadre, de la présence de 
la gent féminine dans la flotte 

maritime algérienne en haute mer, 
comme élément “efficace” dans 
ce secteur, a-t-il dit.
La cérémonie qui s’est déroulée 
en présence du ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi, 
et du ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
Fayçal Bentaleb, a été marquée 
par la remise de diplômes aux 
élèves lauréats de la troisième 
promotion des inspecteurs de 
navires, composée de 15 officiers 
relevant du Service national des 
garde-côtes.
Par ailleurs, le ministre des 
Transports a tenu à saluer cette 
institution prestigieuse (ENSM), 
créée en 1974 dans le cadre 

des efforts de l’Etat algérien 
indépendant visant à construire 
la flotte maritime, développer les 
ports et créer cette école en tant 
qu’un des piliers de la formation 
pour assurer la qualification des 
compétences algériennes, arabes 
et africaines dans le domaine 
du commerce maritime et de la 
gestion des ports.
Il a, en outre, réaffirmé 
l’importance de former des 
cadres spécialisés qui contribuent 
à la modernisation du secteur 

et relèvent les défis, soulignant 
que cette école bénéficiera de 
l’appui nécessaire pour continuer 
à jouer son rôle de pilier essentiel 
du développement du secteur 
du commerce maritime, en 
concrétisation des objectifs du 
Gouvernement visant à relancer 
le transport maritime de manière 
globale et moderne, et à respecter 
les normes internationales en la 
matière.
De son côté, le directeur de 
l’école, Azzedine Kerfa, a 
annoncé la conclusion de 26 
conventions de formation avec 
des compagnies maritimes, 
des ports et des compagnies 
de services maritimes, avec la 
délivrance de 1.869 brevets dans 

le domaine de la sécurité maritime,  
conformément aux conventions 
internationales sur les normes de 
formation des gens de mer et de 
délivrance des brevets et de veille 
(STCW), ratifiées par l’Algérie.  
L’ENSM a réussi à renouveler 
son certificat de qualité ISO, 
obtenu en 2004, a-t-il fait savoir, 
soulignant que cette institution 
aspire à acquérir des équipements 
de simulation de dernière 
génération en vue de mettre en 
œuvre les derniers systèmes 
de technologie de navigation 
maritime, de mécanique navale 
et de technologie électrique des 
navires afin d’atteindre un haut 
niveau d’enseignement maritime.
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 Lancement de la Stratégie nationale de transparence, 
prévention et lutte contre la corruption

Renforcer la transparence et la lutte contre la corruption 
pour réaliser les ODD 2030

La Stratégie nationale 
de transparence, de 
prévention et de lutte 

contre la corruption (2023-2027) 
a été lancée, samedi à Alger, 
en couronnement du processus 
juridique et institutionnel institué 
par l’Algérie et son engagement 
en matière de lutte contre la 
corruption.
Présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
la cérémonie de lancement 
solennel, intervenue à l’occasion 
d’un Forum organisé par la 
Haute Autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption, en partenariat 
avec le Programme des Nations 
Unies pour le développement 
(PNUD), sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune,  
coïncide avec la célébration 
de la Journée africaine de lutte 
contre la corruption (11 juillet), 
placée cette année sous le thème 
“Convention de l’Union africaine 
sur la prévention et la lutte contre 
la corruption, 20 ans après: 
Réalisations et perspectives”, 
et le 1er anniversaire de 
l’installation de la Haute Autorité 
de transparence, de prévention et 

de lutte contre la corruption.
L’élaboration de cette Stratégie 
nationale s’inscrit dans le cadre 
de l’engagement des pouvoirs 
publics à faire de la lutte contre la 
corruption une priorité nationale, 
en plus de couronner le processus 
juridique et institutionnel 
institué par l’Algérie et visant 
à asseoir une stratégie inclusive 
et coordonnée de lutte contre la 
corruption.
La contribution du PNUD à la 
mise en place de cette Stratégie a 
concerné l’appui méthodologique 
et technique et la mobilisation 
des expertises internationales 
durant l’étape des concertations, 
organisées en coordination avec 

l’Organisation de coopération et 
de développement économique 
et du développement (OECD), 
la Banque mondiale (BM), 
la Banque africaine de 
développement (BAD), l’Office 
des Nations Unies contre la 
drogue et le crime, et le Centre 
des politiques publiques du 
PNUD.

-Réactivation des normes 
nationales et internationales 
de lutte contre la corruption 

au niveau des entreprises, 
des administrations publiques 

et du secteur économique-
Le lancement de cette Stratégie 
s’inscrit dans le cadre de la mise 
en oeuvre des orientations du 

Président Tebboune, visant à 
créer un climat politique, social 
et économique anti-corruption, 
édifier un Etat de Droit où 
règneraient les principes 
d’intégrité, de transparence et de 
reddition de comptes, et mettre 
en place un système juridique 
et institutionnel efficace, 
souligne la Haute Autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption.
Selon un document de la même 
autorité, cette stratégie repose sur 
cinq principes, dont découlent 17 
objectifs et 60 projets, axés sur le 
renforcement de la transparence 
et de la moralité de la vie 
publique, notamment à travers 
la consécration de l’intégrité 
du fonctionnaire public et de 
la reddition de comptes dans la 
gestion des affaires publiques, 
outre le renforcement de la 
transparence et de l’intégrité 
dans le secteur économique par 
la prévention et la lutte contre le 
blanchiment d’argent.
Le même stratégie veille, 
également, à encourager la 
coopération internationale et à 
recouvrer les avoirs, notamment 
en renforçant les mécanismes de 
recouvrement des avoirs et de 

leur gestion à travers la mise en 
place d’un cadre juridique pour 
suivre la gestion des fonds saisis 
ou confisqués, tout en assurant un 
soutien au rôle et aux capacités 
des dispositifs de contrôle et des 
autorités d’application de la loi.
Elle vise également à encourager 
la participation de la société 
civile et des médias dans la 
prévention et la lutte contre 
la corruption, en renforçant la 
démocratie participative et le 
contrôle communautaire sur la 
gestion des affaires publiques, 
ainsi que les capacités des 
associations en matière de 
prévention et de lutte contre la 
corruption.
A noter que le lancement de cette 
Stratégie par la Haute Autorité 
de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption, a 
eu lieu lors d’un forum organisé 
au Centre international de 
conférences (CIC) -Abdelatif 
Rahal, en présence de membres du 
gouvernement, de représentants 
de plusieurs secteurs, d’instances 
consultatives et de contrôle 
et d’entreprises nationales, 
ainsi que de représentants de 
la société civile et d’instances 
internationales.

La présidente de la Haute 
autorité de transparence, 
de prévention et de lutte 

contre la corruption, Mme  
Salima Mousserati, a affirmé 
samedi à Alger l’importance 
de renforcer la transparence, la 
reddition de compte et la lutte 
contre la corruption pour réaliser 
les Objectifs de développement 
durable (ODD) pour l’horizon 
2030.
Dans son allocution à l’occasion 
du lancement officiel de 
la Stratégie nationale de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption, sous le 
haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Mme Mousserati a 
souligné que son instance “s’est 
basée dans l’élaboration de 
cette stratégie sur le plan 2030, 
lequel souligne l’importance 
de renforcer la transparence, la 
reddition de compte et la lutte 
contre la corruption pour réaliser 
les ODD, et met clairement 
en évidence le lien entre la 
corruption, la paix, les sociétés 
justes et inclusives dans l’objectif 
16, ainsi que dans la déclaration 
politique issue de 32e Assemblée 
générale extraordinaire de 
l’Onu”.
Elle a, dans ce sens, jugé impératif 
de “se référer à l’approche 
des ODD lors de l’élaboration 
des programmes sectoriels 

destinés à  l’exécution, au suivi 
et à l’évaluation de la Stratégie 
nationale de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 
corruption, susceptible d’habiliter 
l’Algérie à atteindre, efficacement 
et effectivement, les objectifs 
tracés pour l’horizon 2030”. 
Mme Mousserati a expliqué que la 
Stratégie nationale “vise à mettre 
en place une série de dispositions 
et plans stratégiques sectoriels 
tendant principalement à traiter 
la problématique de changement 
du comportement de l’individu et 
des groupes en vue de renforcer 
la transparence et la prévention 
et la lutte contre la corruption 
au niveau des secteurs public, 
économique et de la société civile 
étant des acteurs concernés par la 
mise en œuvre et le suivi de cette 
stratégie”.
Pour sa part, la représentante 
résidente du Programme 
des Nations-unies pour le 
développement (PUND) en 
Algérie, Blerta Aliko a salué 
le lancement de cette stratégie 
qu’elle a qualifiée de pas qualitatif 
aux efforts consentis par l’Algérie 
en matière de lutte contre ce fléau.
A son tour, la doyenne du corps 
diplomatique africain accrédité 
en Algérie, Mme Panduleni-
Kaino Shingene a salué cette 
stratégie qui permettra, selon 
elle, de renforcer les efforts du 
continent en matière de lutte 

contre la corruption.
Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé la 
cérémonie du lancement officiel 
de la Stratégie nationale de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption (2023-
2027), qui couronne le processus 

juridique et institutionnel réalisé 
par l’Algérie et son engagement 
en matière de lutte contre la 
corruption.
La cérémonie de lancement 
officiel s’est déroulée au Centre 
international de conférences (CIC) 
Abdelatif-Rahal, en présence 

de membres du gouvernement, 
de représentants de plusieurs 
secteurs, d’organismes 
consultatifs et de contrôle et 
d’entreprises nationales, ainsi 
que de représentants de la 
société civile et d’instances 
internationales.
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Le wali d’Annaba effectue une  visite inopinée au camp
 des vacanciers  à Ain Achir

ANNABA / rUe eMir ABDelKADer

Importante fuite d’eau potable  
en attente depuis des mois

 d’une réparation

ANNABA / AliMeNtAtiON eN eAU 

POtABle

Plusieurs quartiers de la ville 
pénalisés par une éprouvante 

pénurie d’eau

Le wali Berrimi Djamel 
Eddine, a effectué une visite 
d'inspection au niveau du 

camp des  enfants  vacanciers à 
Ain Achir  et s'est assuré que toutes 
les conditions d’accueil étaient 
assurées pour les enfants issus du 
Sahara Occidental. S’agissant des 
conditions d’hébergement, le camp 
offre les meilleures conditions 
d'accueil. La récupération qui 
est essentielle dans ce genre 
d'évènement n'a pas été négligée, 
puisque toutes les conditions 
sont réunies à quelques heures 
de l'arrivée des enfants. Dans un  
autre  contexte, les autorités ont 
alloué une enveloppe  financière 
importante pour réhabiliter le camp 
de jeunes "Boucenna  Ali" à Ain 
Achir, pour accueillir des enfants 
et des jeunes du Sahara occidental 
pendant la saison estivale.
Pour mémoire, l'année dernière, 
plus de 200 enfants du Sahara 
Occidental ont été accueillis à 
Annaba, qui avaient été orientés 
vers les différentes plages de la 
ville d'Annaba et de ses zones 
touristiques.

En dépit des fonds débloqués par 
les autorités locales de la wilaya 
d’Annaba pour mettre un terme 

aux fuites d’eau potable, celles-ci se font 
de plus en plus nombreuses, occasionnant 
ainsi la déperdition de milliers de mètres 
cubes d’eau potable. En effet, c’est le 
cas d’une grosse fuite d’eau potable, au 
niveau de l’immeuble n° 46 de la rue Emir 
Abdelkader, situé à quelques mètres du 
Centre de Loisirs Scientifiques (CLS), qui 
perdure depuis presque une année, et qui 
malgré une prise de contact par téléphone 
avec un préposé de l’ADE, il y a tout juste 
3 semaines,   cette fuite n’a toujours pas été 
réparée. Cette défaillance émane du réseau 

principal qui semble être défectueux. Une 
situation devenue agaçante,  car selon 
l’avis de quelques citoyens, ce problème 
des fuites d’eaux potable a fait surgir 
d’autres problèmes et affecté le débit  
d’eau au niveau de plusieurs domiciles, 
tels que le débordement sur la chaussée, 
engendrant des stagnations d’eau mêlées 
aux  eaux usées, sans compter les odeurs 
nauséabondes qui se dégagent. En  effet, 
plusieurs habitants de cette localité se 
plaignent de la faiblesse de la pression 
d’eau ou carrément d’une rupture 
complète d’alimentation en eau potable. 
A ce titre, les résidents de la rue ‘’Emir 
Abdelkader’’  sollicitent l’intervention des 
autorités locales afin qu’il soit mis fin à 
tout ce gâchis.

Il était annoncé avant la saison 
estivale  que l’eau potable à Annaba 
serait disponible sans arrêt, or ce qui 

n’est pas le cas. Pendant près de cinq (5) 
jours, les robinets au niveau de plusieurs 
cités étaient à sec,  c’est le cas de la cité 
687 logements, qui depuis samedi passé 
jusqu'à vendredi soir était en manque 
d’eau potable. Plusieurs autres quartiers 
à travers toute la wilaya ont été privés 
d’eau. Plusieurs citoyens dont les robinets 
étaient à sec depuis prés de cinq (5) jours 
sans aucun préavis, ni aucune explication, 
ont pris attache avec notre rédaction pour 
nous signaler qu'ils demeurent toujours 
en attente d’être servis par l’ADE. Ces 

derniers affirment qu’ils se sentent agacés 
par ces coupures récurrentes qui les 
pénalisent à chaque fois. Les habitants se 
disent exaspérés par ces coupures d’eau 
répétitives. Selon les mêmes citoyens, cette 
situation désolante les oblige à vivre un 
état de précarité, leur quotidien est devenu 
pénible, avec la quête d’eau, derrière les 
jerricans et la cherté des eaux des camions 
citerne. Outre les ménages, l'ensemble des 
commerçants s'en plaignent également. 
Ainsi, des citoyens et des commerçants, 
visiblement outrés par cette crise d'eau 
potable qui persiste encore, ne cessent 
d’interpeller les responsables de l’ADE 
pour remédier à cette lacune. 

S.F

Sara.Y
S.F



La Direction du Commerce de la 
wilaya d’Annaba a procédé à 
l’ouverture d’un nouveau point 

de vente de lait subventionné au niveau  
de la  commune de Sidi Amar, suite aux 
nombreuses réclamations introduite 
par l’association de quartier UV4, afin 
d’enrayer la crise de la rareté du lait dans la 
commune. L’association de quartier a saisi 
le Président de l’Assemblée populaire de  
Sidi Amar en vue de demander l’attribution 
d’un point de vente de lait devant servir les 
grands quartiers de la commune, et dans 
le but de réduire la grande dispersion des 
files d’attente devant les commerces pour 
l’acquisition  de sachets de lait. Cette 
même association avait confirmé que la 
plupart des communes ayant bénéficié de 
points vente ont pu réduire les tensions 

et atténué les souffrances endurées par 
le citoyen au quotidien, ce qui a amené  
les habitants de Sidi Amar à exiger une 
solution à ce problème qui date  depuis 
des années, en tenant compte de la forte 
densité de population et de l’expansion 
urbaine que connaît ladite commune, d’où 
une demande plus importante  en quota de 
lait.
Les habitants ont apprécié le point 
de vente qui leur a été attribué par la 
Direction du Commerce au niveau de Sidi 
Ammar , exprimant que cela contribuerait 
à éliminer le problème de la rareté du lait 
dans la région, tandis que les habitants des 
autres quartiers ont souligné la nécessité 
d’allouer leurs propres points de vente, 
car elles souffrent au quotidien de la 
commande d’achat de sachets de lait pour 
leurs enfants.

Selon nos sources d’information, le 
dossier du tramway tant attendu 
par les citoyens Annabi ne va pas 

être  résolu. Serait-il un projet mort-né 
? Rappelons que le gel de cet important 
projet était lié à un problème de 
financement. Le wali en exercice, avait 
instruit la mise en place d’une commission 
d’étude en charge de ce dossier et qu’une 
enveloppe financière de six cent milliards 
de centimes, avait été prévue par la wilaya 
d’Annaba pour la réalisation d’un tel 
projet  mais jusqu’à présent rien n’a été 
fait.
Pour rappel, le tracé  avait été adopté 
en fin d’année 2013,   à cette époque, 
les anciens  responsables  à la tête de la 
direction des transports avaient déclaré 
que le tracé élaboré ne présentait  aucune 
réserve. Il est prévu que le tracé du projet 
en question sera réalisé le long de la route 

déjà utilisée pour la circulation et ses 
travaux ne causeront aucun préjudice. 
En plus, la ligne de tramway, longue de 
21,8 km, reliant les communes d’Annaba  
et El Bouni, est appelée à être empruntée 
annuellement par 70 millions d’usagers. 
La ligne de départ est prévue à partir d’El 
Bouni-centre, elle traversera ensuite les 
agglomérations de Sidi Achour et Bouhdid 
vers le port, le cours de la Révolution 
jusqu’à la plage Rizi Amor et  la corniche 
avec au total 34 stations.  Ce mode de 
transport intermédiaire entre le bus et le 
métro aura certainement un impact positif 
sur les problèmes de la circulation des 
véhicules qui, aux heures de pointe, est 
devenue infernale. La mise en service du 
tramway permettra à la ville de souffler, 
elle, qui est constamment étouffée par 
les encombrements et les embouteillages 
provoqués par des milliers de véhicules.  
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Contrôle qualité à Chetaibi
Saisie de 100 kg de viande 

blanche impropre
 à la consommation

ANNABA / SÛreté WilAYA

Plus de 2300 motocycles 
contrôlés dont 16 mis en fourrière

ANNABA / COMMerCe 

Ouverture d’un nouveau point 
de vente de lait subventionné

 à Sidi Amar

ANNABA /  réAliSAtiON 

D’UN trAMWAY

Qu’advient-il du projet ? 
Verra-t-il le jour ?

Une importante quantité de viande 
impropre à la consommation 
constatée chez certains 

restaurateurs et gérants de fast-food  au 
niveau de la commune de Chetaibi  a 
été saisie, par les services de la direction 
de l’agriculture en coordination avec la 
direction du commerce et de la santé de 
la wilaya d’Annaba. Cette inspection 
organisée par l’inspection vétérinaire 
relevant de la direction de l’agriculture 
de la commune de Berrahal a ciblé en 
premier lieu, les vendeurs occasionnels de 
brochettes et de grillades.
L’opération s’est soldée par la saisie de 
100 kg de viandes blanches impropres à la 
consommation.
Des procès-verbaux ont été établis à 
l’encontre des contrevenants pour non-
respect de la réglementation en matière 

d’hygiène et de conservation et pour 
commercialisation de produits avariés. 
A noter qu’un important dispositif de 
prévention a été mis en place par les 
services la DCP d’Annaba durant cette 
saison estivale. Des mesures coercitives ont 
été prises à l’encontre des contrevenants 
attirés par le gain facile, exposant la 
santé des consommateurs à des risques 
d’infection et d’intoxication alimentaire.

Les services de la sûreté wilaya 
en charge de la sécurité publique 
ont mené durant le mois de juin 

précèdent, 2352 contrôles de motocycles 
à travers  le territoire de la wilaya 
d’Annaba. L’opération de contrôle a ciblé 
les conducteurs de motos. Lors de ces 
contrôles, il a été enregistré 96 infractions 
de circulation, d’autres infractions 
en rapport avec le port du casque de 

protection. Au total, 16 motocyclistes ont 
été mis à la fourrière  et 84 motos saisies 
pour défaut de présentation des documents 
de bord. Les services de la sûreté de la 
wilaya d’Annaba vont poursuivre leur 
campagne de sensibilisation au profit des 
usagers de la route, afin de les sensibiliser 
d’avantage sur la nécessité de respecter 
les prescriptions de la circulation routière 
dans le but de préserver leur vie et celle 
des piétons.

Sara.Y

Sara.Y

S.F

S.F
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Le port de Bejaia a été 
baptisé jeudi, du nom 
du Cheikh Belhadad, 

figure de proue du soulèvement 
populaire de 1871 contre le 
colonialisme français.
S’exprimant en marge de 
cette baptisation qui s’inscrit 
dans le cadre de la célébration 
du 61e anniversaire de 
l’indépendance nationale (5 
juillet), le wali de Bejaia, 
Kamel Eddine Karbouche, a 
souligné que Cheikh Belhadad  
est “un symbole de la Révolte 
et de la résistance algérienne 

contre le colonialisme”. Il 
a noté que “c’est à partir du 
Port de Bejaia que se sont 
effectuées des déportations 
massives vers le bagne de 
la Nouvelle Calédonie des 
patriotes et nationalistes 
engagés dans la révolte, dont 
les enfants de Cheikh, Aziz et 
M’hand”.
Cheikh Belhadad est né en 
1790 à Seddouk. Il a déclaré 
le soulèvement de 1871 sur 
la place du village le 8 avril 
1871, mobilisant des dizaines 
de milliers de résistants qui 

ont porté la résistance contre 
le colonialisme dans divers 
endroits du pays jusqu’à Souk 
Ahras, entre autres.
L’appel a enrôlé pour la cause, 
selon l’historiographe Idir 
Hachi dans son livre consacré 
à l’insurrection de cheikh 
Belhadad intitulé “1871, une 
levée en arme pour l’honneur 
de la patrie”, édité en mai 2021, 
quelque 800.000 personnes 
dont 200.000 combattants 
armés, pour une population 
générale atteignant à peine 2,5 
millions d’âmes.

La révolte a été entreprise 
de concert avec Ckeikh El 
Mokrani qui, quelque mois 

auparavant et à la tête de 15 
000 hommes, a mis en feu 
toute la région des Bibans.

Le port de Bejaia baptisé du nom du chef de l’insurrection 
anticoloniale Cheikh Belhadad

L’ opération de versement 
des allocations a 
débuté, jeudi à Tipasa, 

au profit de 673 familles pour 
l’acquisition d’équipements et 
de mobilier suite aux inondations 
survenues, le 25 mai dernier, 
dans certaines communes à l’Est 
de la wilaya, a-t-on appris auprès 
des services de la wilaya.
Il s’agit du versement des 
allocations destinées aux 
familles sinistrées pour 
l’acquisition d’équipements 
et de mobilier pour leurs 
logements, sachant que 673 
familles sont concernées, dans 
un premier temps, par cette 
opération qui touchera un total 
de 1036 familles sinistrées, 
selon la même source.

A ce propos, les dossiers de 43 
familles seront réexaminés, alors 
que 13 autres ont fait l’objet de 
réserves, car certains documents 
n’ayant pas été remis par ces 
familles aux services concernés 
(Direction de l’administration 
locale (DAL) de la wilaya).

Dans le même contexte, la 
Commission nationale chargée 
de l’étude des dossiers a rejeté 
les dossiers de 266 familles 
qui ont le droit de  déposer un 
recours au niveau du Secrétariat 
général de la wilaya.
Le directeur de la Pêche et 

de l’aquaculture de la wilaya, 
Ahmed Tetbirt a souligné que 
l’indemnisation des familles 
sinistrées intervient après 
l’étude des dossiers par une 
Commission nationale créée à 
cet effet, parallèlement au début 
de l’opération de versement 
progressif de l’allocation 
d’indemnisation, par la Direction 
locale de la pêche, au profit de 
plus de 700 pêcheurs inactifs 
suite aux inondations, sachant 
que cette opération a touché, 
dans un premier temps, plus de 
300 pêcheurs.
Ces mesures s’inscrivent dans 
le cadre d’une série de décisions 
prises par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors du Conseil des 

ministres qu’il a présidé suite 
aux inondations, notamment 
l’affectation de 10 milliards de 
dinars pour l’indemnisation des 
sinistrés et le relogement, dans 
un délai de 48 heures suivant la 
publication du communiqué du 
Conseil des ministres, de tous 
ceux ayant totalement perdu 
leurs logements.
Le Président avait également 
ordonné d’allouer une allocation 
aux pêcheurs sinistrés, oscillant 
entre 20.000 Da et 30.000 Da, 
jusqu’au réaménagement des 
ports de pêche endommagés, 
outre la remise en état immédiate 
des routes et installations, et 
la mobilisation de bus pour le 
transport scolaire dans les zones 
difficiles d’accès pour piétons.

Indemnisation des sinistrés suite aux inondations de Tipasa
Début de l’opération de versement des allocations au profit 

de 673 familles

Au total, 63 enfants de 
la République arabe 
sahraouie démocratique 

(RASD) et 6 accompagnateurs, 
se trouvent depuis lundi dernier 
dans la commune côtière d’El 
Marsa (est de Skikda) dans 
le cadre d’un programme de 

camping d’été, a indiqué, jeudi 
passé, le directeur de la jeunesse 
et des sports (DJS).
M.Badreddine Miloud a précisé, 
dans une déclaration à l’APS, 
que les invités de l’Algérie 
“camperont et séjourneront pour 
leurs vacances d’été au niveau de 

l’école primaire Khodja-Salah, 
dans la commune littorale d’El 
Marsa, et ce du 10 et 24 juillet”.
Les enfants Sahraouis, âgés de 
7 à 12 ans, bénéficieront, durant 
leur séjour dans la wilaya de 
Skikda, de diverses activités de 
plage et visiteront de nombreux 

sites touristiques, dans le cadre 
de cette action solidaire encadrée 
par des membres de l’Association 
des activités de plein air, des 
loisirs et des échanges de jeunes 
de la wilaya de Skikda, a ajouté 
le même responsable, affirmant 
que ce camping a été “préparé 

pour recevoir les jeunes invités 
dans les meilleures conditions”.
Entre le 24 juillet et le 10 août 
prochain, un deuxième groupe 
d’enfants Sahraouis séjournera 
également en bord de mer dans la 
commune d’El Marsa, a conclu 
M. Miloud. (APS)

SKiKDA / VACANCeS D’été :   

63 enfants Sahraouis en camping à El Marsa

Une personne est décédée 
et quatre autres ont 
été blessées suite à 

l’explosion d’une bombonne 
de Gaz survenue, vendredi 
passé, en fin de journée dans 
le Ksar de Ben Izguen à 
Ghardaia, a-t-on appris auprès 
de la direction de la protection 
civile de Ghardaia.
L’explosion a entraîné 

l’effondrement total d’une 
maison et partiel d’une autre 
mitoyenne, a fait savoir le 
chargé de la communication à 
la PC de Ghardaïa, soulignant 
que les éléments de la 
protection civile ainsi que 
l’équipe cynophile spécialisée 
dans la recherche des personnes 
ensevelies ont été dépêchés 
sur les lieux pour secourir 

les membres de l’habitation 
fortement endommagée par 
l’explosion.
Cet effondrement a causé la 
mort d’un nourrisson de 17 
mois fils du propriétaire de 
la maison, tandis que quatre 
membre de la même famille, le 
père, 42 ans, l’épouse 28 ans et 
deux autres enfants de 07 et 05 
ans ont été blessés et souffrent 

de brûlures. Ces derniers  ont 
été évacués vers l’hôpital de 
Brahim Tirrichine de Ghardaia.
Trois blessés jugés dans un état 
grave ont été évacués par voie 
aérienne par les services de la 
protection civile vers l’hôpital 
spécialisé de Douéra (Alger), 
a-t-on appris également du 
directeur de la santé et de la 
population, Dr Ahmed Zenati.

Le chef de l’exécutif de la 
wilaya, Abdellah Abinouar, 
accompagné du DSP et les 
membres de la commission de 
sécurité s’est déplacé sur les 
lieux de l’incident ainsi qu’au 
chevet des blessés, signale-t-
on.
Une enquête a été ouverte pour 
déterminer les circonstances 
exactes de cet incident.

gHArDAiA :   

Explosion d’une bombonne de Gaz à Ben Izguen : 
1 décès, 4 blessés et 2 maisons endommagées



Pékin demande à l’UE de «clarifier» sa position

HRW exhorte l’Égypte à faciliter l’entrée aux réfugiés 
soudanais

AiDe trANSFrONt AliÈre: 

L’ONU évoque des conditions «inacceptables» de Damas

L’Union européenne 
doit “clarifier” sa 
position concernant 

ses relations avec Pékin, 
a demandé le patron de la 
diplomatie chinoise Wang Yi 
lors d’une rencontre avec le 
chef de la politique étrangère 
européenne, a annoncé samedi 
le ministère chinois des Affaires 
étrangères.
“L’UE devrait ... clarifier sa 
position dans le partenariat 
stratégique entre les deux 
parties et encourager les 
relations Chine-UE à aller de 
l’avant”, a déclaré M. Wang à 
Josep Borrell lors d’un entretien 
en marge d’une réunion sur 
l’Asie du Sud-Est à Jakarta 
vendredi, selon le communiqué 
du ministère.
“Elle ne doit pas hésiter et 
encore moins encourager les 

paroles et les actes pour un 
retour en arrière”, a-t-il insisté.
“Il n’y a pas de conflit sur des 
intérêts fondamentaux entre la 
Chine et l’UE”, a encore assuré 
M. Wang, principal responsable 
des Affaires étrangères au sein 
du Parti communiste chinois - 
un rang hiérarchique supérieur 
à celui du ministre des Affaires 
étrangères.

Ces déclarations chinoises 
interviennent après que Berlin 
a dévoilé jeudi sa nouvelle 
stratégie d’émancipation face à 
la Chine, visant à “atténuer les 
risques sans couper les ponts” 
avec Pékin.
La Chine avait aussitôt mis en 
garde l’Allemagne contre toute 
attitude pouvant “nuire à leur 
coopération et leur confiance 

mutuelle”.
Cette nouvelle stratégie 
allemande intervient dans un 
contexte général d’inquiétudes 
croissantes en Europe et 
aux Etats-Unis vis-à-vis des 
ambitions de la Chine.
La crise du Covid en 2020 
a révélé les fragilités des 
chaînes d’approvisionnement 
européennes, victimes de 
la fermeture des frontières, 
tandis que la guerre en Ukraine 
a montré le risque d’une 
dépendance à la Russie pour les 
fournitures de gaz.
Mais si certains Etats membres 
de l’UE craignent de contrarier 
Pékin et de déclencher une 
guerre commerciale, d’autres 
poussent au contraire à 
davantage se protéger.
Bruxelles veut définir sa propre 
approche à l’égard de Pékin 

pour trouver un équilibre entre 
la crainte d’une trop grande 
dépendance et le souci de 
maintenir des liens forts avec la 
deuxième économie mondiale.
La Chine avait annulé le 4 
juillet la visite à Pékin du chef 
de la diplomatie européenne, 
prévue la semaine suivante.
L’un des contentieux les 
plus vifs avec Pékin est lié 
à l’ambiguïté de la position 
chinoise sur l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie.
Soucieuse de réduire la 
dépendance économique de 
l’Union européenne vis-à-vis 
de Pékin, la Commission a par 
ailleurs dévoilé fin juin une 
stratégie pour répondre de façon 
plus ferme aux risques pesant 
sur sa sécurité économique.

RABAT: L’ONG Human 
Rights Watch (HRW) a 
exhorté jeudi les autorités 

égyptiennes à faciliter l’accès au 
territoire égyptien aux réfugiés 
fuyant le conflit au Soudan. Le 
communiqué de HRW intervient 
alors que le gouvernement 
égyptien a décidé en juin 2023 
d’exiger un visa pour tous les 
Soudanais souhaitant entrer en 
Égypte.
Cette règle s’ajoute à une 
exigence de visa décidée 
antérieurement pour les hommes 
soudanais âgés de 16 à 49 ans. 
Pour HRW, les retards dans le 
traitement des visas mettent la 
vie des demandeurs d’asile en 

danger et violent les normes 
internationales.
Pour leur part, les autorités 
égyptiennes affirment que cette 
mesure vise à lutter contre la 
contrefaçon de visas. Motif 
insuffisant pour HRW qui 
souligne que le motif mis en avant 
par les autorités égyptiennes 
ne justifie pas de refuser ou de 
retarder l’entrée des personnes 
fuyant le conflit.
Par conséquent, l’organisation 
demande au gouvernement 
égyptien d’annuler cette exigence 
de visa pendant la crise actuelle et 
de faciliter l’accès aux procédures 
d’asile.
«La nécessité de lutter contre la 

falsification des visas ne justifie 
pas que l’Égypte refuse ou retarde 
l’entrée aux personnes fuyant le 
conflit dévastateur du Soudan », 
a déclaré Amr Magdi, chercheur 
principal sur le Moyen-Orient et 
l’Afrique du Nord à HRW.
Et d’ajouter, «le gouvernement 
égyptien devrait annuler sa 
règle de visa d’entrée pour les 
ressortissants soudanais pendant 
la crise actuelle, leur permettre 
une entrée rapide et faciliter 
l’accès aux procédures d’asile ou 
les traiter comme la plupart des 
réfugiés, sinon tous».
Des milliers de personnes 
déplacées se retrouvent bloquées 
près de la frontière égyptienne – 

notamment des enfants attendant 
de pouvoir obtenir un visa auprès 
du consulat égyptien à Wadi 
Halfa, note l’ONG qui affirme 

que beaucoup d’entre eux n’ont 
accès ni à un logement, ni aux 
soins médicaux nécessaires, ni 
même à la nourriture.

L’ONU s’inquiète 
de “conditions 
inacceptables” posées 

par Damas pour utiliser le 
poste-frontière de Bab al-
Hawa afin d’acheminer 
l’aide humanitaire aux zones 
rebelles du nord-ouest de la 
Syrie, selon un document vu 
vendredi par l’AFP.
La lettre des autorités 
syriennes permettant 
l’utilisation de ce point de 
passage entre la Turquie 
et la Syrie “contient deux 
conditions inacceptables”, 
estime ce document transmis 

au Conseil de sécurité 
vendredi par le Bureau de 
coordination des affaires 
humanitaires de l’ONU 
(OCHA), qui s’inquiète de 
l’interdiction imposée de 
parler à des entités “désignées 
comme +terroristes+” et 
de la “supervision” de ses 
opérations par d’autres 
organisations.
La Syrie a annoncé jeudi 
autoriser pour six mois 
l’ONU à utiliser Bab al-
Hawa pour acheminer l’aide 
humanitaire vitale pour des 
millions de personnes dans 

les zones rebelles.
Cette annonce faisait suite à 
l’expiration lundi du mandat 
du mécanisme de l’ONU 
permettant depuis 2014 
le passage de la frontière 
des convois de l’ONU vers 
les zones rebelles sans 
autorisation de Damas. Le 
Conseil de sécurité a échoué 
cette semaine à le prolonger, 
après que la Russie, allié clé 
de Damas, a opposé son véto 
à une extension de neuf mois.
Mais alors qu’avec ce 
mécanisme, l’ONU était à 
la manoeuvre, le régime de 

Bachar al-Assad, qui estimait 
que le mécanisme était une 
violation de sa souveraineté, 
a posé des conditions dans 
sa lettre adressée au Conseil 
de sécurité et au secrétaire 
général de l’ONU.
L’autorisation du 
gouvernement syrien “peut 
être une base pour la conduite 
légale des opérations 
humanitaires de l’ONU via 
le poste frontière de Bab al-
Hawa”, estime OCHA.
Mais “la lettre du 
gouvernement syrien 
contient deux conditions 

inacceptables”, ajoute le 
document.
“Le gouvernement a souligné 
que les Nations unies ne 
doivent pas communiquer 
avec des entités désignées 
comme +terroristes+”, mais 
l’ONU et ses partenaires 
“doivent continuer à échanger 
avec les acteurs étatiques et 
non étatiques pertinents, ce 
qui est opérationnellement 
nécessaire pour conduire des 
opérations humanitaires sures 
et sans entraves”, estime 
OCHA.
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tUNiSie:

Appel des ONG à «héberger en urgence»
 les migrants chassés de Sfax

gUerre AU SOUDAN: 

Internet et réseaux téléphoniques ont été coupés à Khartoum

Poutine «d’accord» avec Erdogan pour reconduire
 l’accord céréalier en mer Noire

Des ONG tunisiennes ont 
lancé vendredi un cri 
d’alarme sur la situation 

“catastrophique” des migrants 
d’Afrique subsaharienne 
expulsés de la ville de Sfax, dans 
le centre-est du pays, appelant à 
les “héberger d’urgence” dans 
des centres d’accueil.
Vendredi soir, une centaine de 
manifestants sont descendus 
dans les rues de Tunis à l’appel 
d’un collectif antifasciste pour 
exprimer leur “solidarité avec 
les migrants sans papiers”. 
“Etat répressif policier qui vous 
expulse et nous réprime”, “La 
Tunisie est africaine, non au 
racisme”, “à bas le fascisme”, 
ont-ils scandé.
A la suite d’affrontements ayant 
coûté la vie à un Tunisien le 3 
juillet, des centaines de migrants 
africains ont été chassés de Sfax, 

deuxième ville de Tunisie et 
devenue cette année le principal 
point de départ pour l’émigration 
clandestine vers l’Europe.
Ils ont été alors conduits par les 
autorités, selon des ONG, vers 
des zones inhospitalières près 
de la Libye à l’est, et l’Algérie 
à l’ouest.

Sans eau, ni nourriture, ni abris 
par des températures dépassant 
les 40 degrés, plusieurs sont 
morts, selon Human Rights 
Watch.
Entre 100 et 150 migrants, dont 
des femmes et des enfants, 
se trouvent encore dans une 
zone militarisée à la frontière 

libyenne, sans aucune aide, a 
indiqué vendredi à la presse 
Romdane Ben Amor, porte-
parole du FTDES, une ONG 
tunisienne spécialisée dans les 
migrations.
Environ 165 migrants, 
abandonnés près de la frontière 
algérienne, ont en revanche été 
récupérés et emmenés dans un 
lieu inconnu, a-t-il dit.
“Des migrants sont transférés 
d’un endroit à un autre, et 
d’autres groupes, dans des 
conditions catastrophiques, 
se cachent dans la nature de 
peur d’avoir le même sort que 
ceux bloqués aux frontières”, a 
déploré M. Ben Amor, appelant 
à leur fournir des hébergements 
d’urgence.
Les “arrestations arbitraires” 
ont repris vendredi matin, a 
assuré à l’AFP le président de 

l’association de la diaspora 
camerounaise, Eric Tchata, 
qui a publié une vidéo d’un 
compatriote où on voit un 
groupe comprenant des femmes 
et enfants “regroupés dans un 
entrepôt à Medénine”.
“Ils sont environ 300 et ont 
été arrêtés autour de la gare de 
Zarzis (à 300 km au sud de Sfax, 
ndlr) juste sur la base de leur 
couleur”, a dit M. Tchata.
Le Croissant rouge tunisien a 
pris en charge provisoirement 
dans des écoles depuis lundi 
un peu plus de 600 migrants, 
récupérés à la frontière libyenne.
M. Ben Amor a dit craindre que 
d’autres migrants ne périssent 
dans les jours à venir, après la 
découverte de deux corps dans 
le désert près de Hazoua ces 
derniers jours.

Khartoum, la capitale 
du Soudan déchirée 
par la guerre, a été 

privée de communications 
pendant plusieurs heures 
vendredi, au moment 
où l’armée et les forces 
paramilitaires se livraient à 
de violents combats.
Les connexions internet 
et de téléphonie mobile, 
essentielles pour obtenir des 
informations et des provisions 
depuis près de trois mois de 
guerre, étaient hors service, 
tandis que de “violents 

affrontements” faisaient rage 
dans plusieurs quartiers de la 
ville, ont indiqué des témoins 
à l’AFP via une ligne fixe.
La cause du 
dysfonctionnement n’était 
pas immédiatement identifiée. 
Certains réseaux mobiles ont 
été rétablis vers 11h00 (09h00 
GMT), d’après des habitants.
Tout au long de la matinée, 
des nuages de fumée noire ont 
été aperçus près du quartier 
général de l’armée dans le 
centre de la ville, ainsi que 
dans le sud.

Des témoins à Khartoum-
Nord, la banlieue nord-est 
de la capitale soudanaise, ont 
évoqué des “affrontements 
avec toutes sortes d’armes”. Et 
à Omdourman, des habitants 
ont fait état d’avions de 
chasse et de drones survolant 
la banlieue nord.
Depuis le 15 avril, le chef 
de l’armée, Abdel Fattah 
al-Burhane, est en guerre 
contre son ex-numéro 
deux, le général Mohamed 
Hamdane Daglo, qui dirige 
les paramilitaires des Forces 

de soutien rapide (FSR).
Selon l’ONU, près d’un 
million et demi d’habitants 
sont déjà partis de Khartoum. 
Des millions d’entre eux sont 
restés bloqués chez eux de 
peur d’être pris dans les feux 
croisés de la guerre urbaine 
brutale dans des quartiers 
densément peuplés ou d’être 
attaqués dans la rue.
Ils ont alors souvent eu 
recours à Internet pour 
répondre à leurs besoins 
élémentaires, mettant en 
place des initiatives de 

financement participatif 
pour trouver des itinéraires 
d’évacuation, de la nourriture 
et des médicaments.
Les combats au Soudan, 
essentiellement à Khartoum 
mais aussi dans la région du 
Darfour, théâtre de nouvelles 
atrocités, ont fait près de 
3 000 morts, selon l’ONG 
Acled, spécialisée dans la 
collecte d’informations dans 
les zones de conflit, et plus de 
trois millions de déplacés et 
de réfugiés selon l’ONU.

Le président russe 
Vladimir Poutine est 
“d’accord avec moi” sur 

l’extension de l’accord céréalier 
en mer Noire qui expire lundi 
soir, a affirmé vendredi le 
président turc Recep Tayyip 
Erdogan.
“Nous nous préparons à 
accueillir M. Poutine en août 
et nous sommes d’accord sur 
l’extension du corridor des 
céréales en mer Noire”, qui 
permet à l’Ukraine d’exporter 
sa production, a déclaré à la 
presse M. Erdogan à l’issue de 
la prière du vendredi.
Le chef de l’Etat turc a 
précisé avoir échangé avec 
son homologue russe sans dire 
quand avait eu lieu cet appel.
Interrogé par les agences de 

presse russes, le porte-parole 
du Kremlin n’a pas confirmé les 
déclarations de M. Erdogan.
“II n’y a aucune déclaration à ce 
propos du côté russe”, a répondu 
Dmitri Peskov.
Evoquant par ailleurs le courrier 
que le secrétaire général 
des Nations unies, Antonio 
Guterres, a adressé à M. Poutine 
pour garantir son consentement, 
M. Erdogan a également 
“espéré qu’avec cette lettre 
nous assurerons la prolongation 
du corridor céréalier, avec nos 
efforts conjoints et ceux de la 
Russie”.
Vladimir Poutine souffle le 
chaud et le froid à quelques 
jours de la fin de l’accord, qui 
expire lundi soir à minuit à 
Istanbul (21H00 GMT).

Jeudi soir, M. Poutine a 
estimé que “pas une seule” 
des demandes russes n’avait 
été prise en compte à ce stade. 
“Nous allons réfléchir à ce que 
nous allons faire, nous avons 
encore quelques jours pour 
cela”, avait-il ajouté.
M. Guterres souhaite, pour le 
convaincre, lever les obstacles 
à l’exportation d’engrais russes 
- l’autre volet de l’accord de 
juillet 2022 dont M. Poutine 
dénonce le non-respect - en 
“éliminant les entraves aux 
transactions financières de la 
banque agricole de Russie”.
C’est le sens de la lettre qu’il 
a adressée à M. Poutine et 
cet accord était également au 
centre d’une rencontre entre 
le patron de l’ONU et l’Union 

européenne, jeudi et vendredi 
près de Bruxelles.
Signée en juillet 2022 à Istanbul 
avec la Russie et l’Ukraine sous 
l’égide de la Turquie et des 

Nations unies, l’Initiative sur les 
céréales en mer Noire a permis 
d’exporter près de 33.000 tonnes 
de céréales d’Ukraine malgré la 
guerre.
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Mercato :
Vers un départ au Wydad Casablanca pour Draoui et Chetti ?

Le Chabab Belouizdad 
pourrait bien perdre 
une véritable pépite cet 

été. Zakaria Draoui, milieu 
défensif de 29 ans, a été cette 
saison l’un des piliers de la 
défense du coach Nabil Kouki. 
Toutefois, il se pourrait que 
le natif d’Alger file vers le 
Maroc, en direction du Wydad 
Casablanca plus précisément, 
au même titre qu’un certain 

Ilyes Chetti.
Libre de tout contrat, Zakaria 
Draoui aurait décidé de 
changer d’horizon cet été 
en étudiant les différentes 
opportunités qui s’offrent 
à lui. Al-Wakrah au Qatar 
s’est notamment montrée très 
intéressée par le profil du 
joueur il y a quelques temps. 
Cependant, une piste sort du 
lot et c’est bien celle du WAC. 

L’international algérien aurait 
reçu une proposition de contrat 
de trois ans de la part du club 
marocain, et serait tout proche 
de signer avec ce dernier.
Une nouvelle étonnante 
plus particulièrement en 
connaissant l’importance 
qu’accorde Mehdi Rabehi, 
président du CRB, au dossier 
Draoui. En effet, le responsable 
du club aurait insisté pour 

garder le joueur et aurait 
proposé une prolongation de 
son contrat de deux ans, avec 
en prime, une augmentation de 
son salaire, mais il semblerait 
que ce plan soit tombé à l’eau.
Autre joueur algérien qui 
devrait débarquer au Wydad 
en même temps, Ilyes Chetti. 
L’ancien pensionnaire du SCO 
Angers a été viré du club suite à 
une sale affaire en plein milieu 

de la saison écoulée. Il devrait 
donc rebondir lui aussi du côté 
du vice-champion de la Botola 
Pro League, et l’annonce 
officielle devrait bien être 
faite dans très peu de temps. 
Une photo du duo algérien 
vainqueur de la Coupe Arabe 
en 2021 en compagnie de Said 
Naciri, président du WAC, fait 
d’ailleurs actuellement le tour 
des réseaux sociaux.

Après avoir passé 
huit années chez 
l’Olympique Lyonnais 

entre le centre de formation et 
l’équipe fanion, Houssem Aouar 
a décidé d’aller jouer dans un 
nouveau championnat. Ainsi, il 
a rejoint l’AS Rome cet été. Là-
bas. Pour sa nouvelle aventure 
en Italie, l’international algérien 
veut passer un palier et atteindre 
un niveau légendaire.
Chez les Romains, le néo-Fennec 
sera drivé par un entraîneur 
qui n’est plus à présenter: José 
Mourinho. Pour son chapitre 
italien, Aouar est conscient du 
privilège qu’il a de travailler 
sous la coupe du Portugais et 

reconnaît que « c’est un honneur 
pour moi, le coach est un grand 
coach et peut beaucoup m’aider. 
Je suis prêt et à la disposition de 
l’entraîneur ».

Zidane, Iniesta et Totti 
en modèles

En débarquant en Serie A, l’ex-
Gone disputera la Ligue Europa 
UEFA. Et le Loup semble avoir 
faim et savoir où il veut aller. 
Aouar est conscient de ses points 
forts et pense que c’est le moment 
pour lui de franchir un cap. Dans 
cette quête, il a pour modèles 
et motivations des footballeurs 
de renom. « Je peux jouer à 
plusieurs postes et je suis inspiré 
par Zidane, Iniesta et Totti. Je 

veux devenir un grand joueur 
comme eux », a-t-il déclaré après 
le match amical face remporté 
largement (4-0) contre Boréale et 
dans lequel il a été buteur.
Les repères du Vert font partie 
des meilleurs joueurs au poste de 
milieu de terrain de leur époque. 
D’ailleurs, à Rome, l’Italien 
Francesco Totti est la légende 
absolue. Il est le joueur le plus 
capé (786 apparitions) et le buteur 
historique (307 réalisations) du 
club. C’est pour dire qu’Aouar a 
mis la barre très haut. Désormais, 
il faudra s’imposer et se faire 
une place des plans pérennes du 
Special One.

Le pari osé que Houssem Aouar s’est lancé



Sport International 13

Mercato :
Paolo Maldini tiraillé entre le PSG et l’Italie ?

Mercato : 
Accord AZ Alkmaar - Milan AC pour Tijjani Reijnders

L’AC Milan s’offre Christian Pulisic

Remercié par l’AC Milan 
de son poste de directeur 
sportif en juin dernier, 

Paolo Maldini se retrouve 
désormais sans fonction réelle. 
Mais les offres ne devraient pas 
tarder à arriver sur le bureau 
de l’ancien défenseur. En effet, 
d’après les informations du 
Corriere dello Sport, le Paris 
Saint Germain pourrait le choisir 
pour diriger le nouveau cycle en 
cas de départ de Luis Campos 
dans les prochains mois. Le 
club parisien pourrait offrir 
ce que le capitaine historique 
des Rossoneri recherche 
depuis un certain temps : un 
rôle pleinement opérationnel, 
qui comprend la gestion du 
marché des transferts, le choix 

des joueurs et l’encadrement 
technique.
Néanmoins, Paolo Maldini est 
aussi mentionné dans un autre 
dossier lié à la Squadra Azzurra. 
Le président de la FIGC, Gabriele 
Gravina a coché son nom avec 
ceux de Gianluigi Buffon, 
Gabriele Oriali et Giorgio 
Chiellini pour la restructuration 
du staff autour de Roberto 
Mancini. Le rôle serait avant tout 
symbolique, une sorte de liant 
charismatique entre le vestiaire 
et la fédération italienne avec un 
travail également accentué avec 
les équipes jeunes italiennes. 
Aucune décision n’a été prise par 
Paolo Maldini aujourd’hui mais 
nul doute qu’il retrouvera un rôle 
prochainement.

Orphelin de Sandro Tonali, 
transféré à Newcastle cet 
été, l’AC Milan touche 

au but pour son remplaçant ! 
Dernièrement, le club lombard 
a accéléré les pourparlers avec 
l’AZ Alkmaar pour la signature 
du Tijjani Reijnders, auteur 
d’une belle saison avec le club 
néerlandais en Eredivisie (34 
rencontres, 4 buts et 6 passes 
décisives). Si le milieu de terrain 
polyvalent de 24 ans a donné 
son accord le mois dernier à la 
formation dirigée par Stefano 
Pioli, il s’avère que le dossier soit 
bouclé !

En effet, Sky Sport rapporte que 
les deux clubs se sont entendus 
pour une opération à hauteur 
de 19 millions d’euros plus 4 
millions de bonus. Si quelques 
détails contractuels restent 
encore à régler, le joueur formé 
au PEC Zwolle est attendu en 
Lombardie en début de semaine 
prochaine pour passer sa 
traditionnelle visite médicale. En 
attendant, le Batave a été autorisé 
par son club à ne pas participer 
au match de pré-saison face au 
Lech Poznan ce samedi après-
midi. Dans la foulée, le directeur 
sportif de l’AZ Alkmaar Max 

Huiberts a confirmé le départ de 
Tijjani Reijnders auprès du média 
Noordhollands Dagblad.« Il est 
en route pour l’AC Milan. Les 
sentiments semblent beaucoup 
plus positifs maintenant. Oui, il 
a la permission de parler à l’AC 
Milan, si ce n’est déjà fait. Ce n’est 
pas encore fini, mais Reijnders 
s’en va. Le Milan montre qu’il 
le veut vraiment », a-t-il assuré. 
Après Ruben Loftus Cheek, l’AC 
Milan est sur le point de remplir 
un nouvel objectif sur ce mercato 
d’été, à savoir dégoter un second 
milieu de terrain polyvalent à 
moindre coût.

L’AC Milan a finalement 
remporté sa bataille face 
à l’Olympique Lyonnais. 

En effet, le club lombard a enfin 
officialisé l’arrivée de l’attaquant 
international américain Christian 
Pulisic (24 ans), en provenance 
de Chelsea, où il aura porté le 
maillot bleu à 145 reprises, pour 
26 buts et 21 passes décisives 
toutes compétitions confondues. 
L’ancien du Borussia Dortmund 
s’engage avec les Rossoneri pour 
les cinq prochaines saisons, dont 
une en option.
«L’AC Milan est heureux 
d’annoncer la signature de Christian 
Mate Pulisic en provenance du 
Chelsea FC. L’ailier américain a 
signé un contrat avec les Rossoneri 
jusqu’au 30 juin 2027, avec une 
option pour prolonger son séjour 
jusqu’au 30 juin 2028. (…) Il a 
été sélectionné 60 fois en équipe 
nationale américaine, inscrivant 25 
buts pour l’USMNT et remportant 
deux fois la Ligue des nations de 
la CONCACAF. Christian Pulisic 
a choisi le maillot numéro 11», 
peut-on lire dans le communiqué 
de l’ACM.
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WiMBleDON :

Vondrousova s’offre un premier titre en Grand 
Chelem, nouvelle désillusion pour Jabeur

La Tchèque Marketa a Tchèque Marketa 
Vondrousova, 42e Vondrousova, 42e 
mondiale, a décroché mondiale, a décroché 

son premier Grand Chelem son premier Grand Chelem 
de sa carrière, en s’ imposant de sa carrière, en s’imposant 
contre Ons Jabeur (6-4, 6-4), contre Ons Jabeur (6-4, 6-4), 
en finale de Wimbledon, ce en finale de Wimbledon, ce 
samedi 15 juillet. À 24 ans, la samedi 15 juillet. À 24 ans, la 
gauchère à réaliser un exploit, gauchère à réaliser un exploit, 
pour sa deuxième finale de pour sa deuxième finale de 
Majeurs. Voici cinq choses à Majeurs. Voici cinq choses à 
savoir sur elle.savoir sur elle.
Classée à la 42e place mondiale, Classée à la 42e place mondiale, 
Marketa Vondrousova était la Marketa Vondrousova était la 
deuxième joueuse la moins deuxième joueuse la moins 
bien classée à disputer une bien classée à disputer une 
finale à Wimbledon après finale à Wimbledon après 
Serena Williams en 2018, de Serena Williams en 2018, de 
retour de son congé maternité retour de son congé maternité 
et 181e. « Pour moi, c’est et 181e. « Pour moi, c’est 
vraiment dingue ce qui se vraiment dingue ce qui se 
passe. Mais je pense que tout passe. Mais je pense que tout 
peut arriver dans le tennis », a peut arriver dans le tennis », a 
estimé la Tchèque de 24 ans. Ce estimé la Tchèque de 24 ans. Ce 
samedi 15 juillet, elle a dominé samedi 15 juillet, elle a dominé 
la Tunisienne Ons Jabeur pour la Tunisienne Ons Jabeur pour 
décrocher sa première victoire décrocher sa première victoire 
en Grand Chelem. Voici cinq en Grand Chelem. Voici cinq 
choses à savoir sur Marketa choses à savoir sur Marketa 
Vondrousova.Vondrousova.
Finaliste de Roland-Gar ros Finaliste de Roland-Garros 

en 2019en 2019
Même si nom n’est pas connu Même si nom n’est pas connu 
du grand public, Marketa du grand public, Marketa 
Vondrousova a déjà fait parler Vondrousova a déjà fait parler 
d’elle dans le monde du tennis d’elle dans le monde du tennis 
et plus précisément en 2019 à et plus précisément en 2019 à 
Roland-Garros. Cette année-là, Roland-Garros. Cette année-là, 
la Tchèque parvient à se hisser la Tchèque parvient à se hisser 
en finale du tournoi parisien, à en finale du tournoi parisien, à 

19 ans, et alors que personne 19 ans, et alors que personne 
ne l’attendait à ce niveau-là. ne l’attendait à ce niveau-là. 
Sur son parcours, la gauchère Sur son parcours, la gauchère 
fait tomber Carla Suarez fait tomber Carla Suarez 
Navarro (28e) au troisième Navarro (28e) au troisième 
tour, Anastasija Sevastova tour, Anastasija Sevastova 
(12e) en huitièmes de finale, (12e) en huitièmes de finale, 
Petra Martic (31e) en quart puis Petra Martic (31e) en quart puis 
Johanna Konta (26e) en demi-Johanna Konta (26e) en demi-
finale.finale.
La finale sera en revanche La finale sera en revanche 
à sens unique en faveur de à sens unique en faveur de 
l’Australienne Ashleigh Barty, l’Australienne Ashleigh Barty, 
future numéro 1 mondiale, qui future numéro 1 mondiale, qui 
la balayera 6-1, 6-3. Rendez-la balayera 6-1, 6-3. Rendez-
vous était pris pour la suite de vous était pris pour la suite de 
sa carrière mais les blessures, sa carrière mais les blessures, 
notamment, en ont décidé notamment, en ont décidé 
autrement. Depuis, elle n’avait autrement. Depuis, elle n’avait 
plus dépassé les huitièmes de plus dépassé les huitièmes de 
finales en Majeur.finales en Majeur.

Numéro 1 mondiale en Numéro 1 mondiale en 
juniors mais un cap plus juniors mais un cap plus 

difficile chez les prosdifficile chez les pros
Vondrousova est montée très Vondrousova est montée très 
vite, très haut. En mai 2015, vite, très haut. En mai 2015, 
à l’âge de 15 ans, elle devient à l’âge de 15 ans, elle devient 
numéro 1 mondiale juniors numéro 1 mondiale juniors 
après deux titres en double à après deux titres en double à 
l’Open d’Australie et à Roland-l’Open d’Australie et à Roland-
Garros. En simple, son parcours Garros. En simple, son parcours 
s’arrête trois fois en demi-s’arrête trois fois en demi-
finales entre 2014 et 2015. Une finales entre 2014 et 2015. Une 
fois sur le circuit professionnel, fois sur le circuit professionnel, 
elle sort du lot lors du tournoi elle sort du lot lors du tournoi 
de Bienne, en Suisse, en 2017. de Bienne, en Suisse, en 2017. 
Classée 233e au début du Classée 233e au début du 
tournoi, elle bat successivement tournoi, elle bat successivement 
Kristyna Pliskova (58e), Kristyna Pliskova (58e), 
Barbora Strycova (18e) puis Barbora Strycova (18e) puis 

Anett Kontaveit (99e), le tout Anett Kontaveit (99e), le tout 
sans perdre le moindre set.sans perdre le moindre set.
Par la suite, son parcours est Par la suite, son parcours est 
un peu moins idyllique avec un peu moins idyllique avec 
plusieurs finales perdues et plusieurs finales perdues et 
aucun titre sur le circuit et un aucun titre sur le circuit et un 
classement qui stagne quelque classement qui stagne quelque 
peu. Sa finale de Grand peu. Sa finale de Grand 
Chelem à Roland-Garros et Chelem à Roland-Garros et 
une médaille d’argent aux Jeux une médaille d’argent aux Jeux 
olympiques de Tokyo 2021 font olympiques de Tokyo 2021 font 
office de jolies bouffées d’air office de jolies bouffées d’air 
frais.frais.

Une fragilité physiqueUne fragilité physique
La progression de Vondrousova La progression de Vondrousova 
a été freinée par plusieurs a été freinée par plusieurs 
blessures au coude et au blessures au coude et au 
poignet qui l’ont mis sur le poignet qui l’ont mis sur le 
flanc pendant de nombreux flanc pendant de nombreux 
mois. En 2022, les blessures mois. En 2022, les blessures 
l’ont privé de trois des quatre l’ont privé de trois des quatre 
Grand Chelem de la saison. Grand Chelem de la saison. 
« Je n’ai pas joué pendant six « Je n’ai pas joué pendant six 
mois l’an dernier. Vous ne mois l’an dernier. Vous ne 
savez jamais si vous pouvez savez jamais si vous pouvez 
être à nouveau à ce niveau. Je être à nouveau à ce niveau. Je 
suis tellement reconnaissante suis tellement reconnaissante 
d’être ici, d’être en bonne d’être ici, d’être en bonne 
santé et de rejouer au tennis santé et de rejouer au tennis 
après cette blessure au poignet. après cette blessure au poignet. 
J’étais ici l’année dernière en J’étais ici l’année dernière en 
train de regarder ma meilleure train de regarder ma meilleure 
amie Miriam (Kolodziejová, amie Miriam (Kolodziejová, 
46e mondiale en double) jouer 46e mondiale en double) jouer 
les qualifications. Je portais un les qualifications. Je portais un 
plâtre », a rappelé la joueuse en plâtre », a rappelé la joueuse en 
conférence de presse.conférence de presse.
Toujours positive, sur le Toujours positive, sur le 
court comme dans la vie, court comme dans la vie, 
Vondrousova préfère voir le Vondrousova préfère voir le 

verre à moitié plein de ses verre à moitié plein de ses 
différentes opérations. « La différentes opérations. « La 
seule bonne chose avec les seule bonne chose avec les 
opérations, c’est que vous opérations, c’est que vous 
êtes heureux d’être de retour, êtes heureux d’être de retour, 
racontait-elle il y a peu, racontait-elle il y a peu, 
témoignant de l’optimisme qui témoignant de l’optimisme qui 
l’habite. Cela vous fait réaliser l’habite. Cela vous fait réaliser 
à quel point vous aimez le à quel point vous aimez le 
tennis. »tennis. »
Un destin tout tracé dans le Un destin tout tracé dans le 

spor tsport
Née à Sokolov, non loin Née à Sokolov, non loin 
de la frontière allemande, de la frontière allemande, 
Vondrousova avait le sport Vondrousova avait le sport 
dans les veines. Elle a tenu sa dans les veines. Elle a tenu sa 
première raquette dès l’âge de première raquette dès l’âge de 
4 ans, sur terre battue mais s’est 4 ans, sur terre battue mais s’est 
aussi essayée à pleins d’autres aussi essayée à pleins d’autres 
sports que cela soit le football, sports que cela soit le football, 
le tennis de table, l’athlétisme, le tennis de table, l’athlétisme, 
le ski, le volley… avec à le ski, le volley… avec à 
chaque fois un certain succès. chaque fois un certain succès. 
« J’ai senti dès le début qu’elle « J’ai senti dès le début qu’elle 
pourrait faire du sport de haut pourrait faire du sport de haut 
niveau, affirmait son père au niveau, affirmait son père au 
site tchèque Tenisovysvet en site tchèque Tenisovysvet en 
2017. Elle était aussi douée que 2017. Elle était aussi douée que 
les garçons dans plein de sports les garçons dans plein de sports 
», explique celui qui adore le », explique celui qui adore le 
tennis mais y a toujours joué en tennis mais y a toujours joué en 
amateur.amateur.
Le sport de haut niveau coule Le sport de haut niveau coule 
dans ses veines puisque son dans ses veines puisque son 
grand-père avait été champion grand-père avait été champion 
de pentathlon en République de pentathlon en République 
tchèque et sa mère une joueuse tchèque et sa mère une joueuse 
de volley professionnelle au de volley professionnelle au 
Slavia Prague. À 15 ans, et Slavia Prague. À 15 ans, et 
après de nombreux résultats après de nombreux résultats 

probants avec la balle jaune, probants avec la balle jaune, 
Vondrousova s’en va vivre dans Vondrousova s’en va vivre dans 
la capitale tchèque pour réaliser la capitale tchèque pour réaliser 
son rêve.son rêve.

Passionnée de tatouagesPassionnée de tatouages
Le style de Vondrousova Le style de Vondrousova 
détonne dans le monde du détonne dans le monde du 
tennis. La Tchèque a en effet tennis. La Tchèque a en effet 
la particularité d’avoir ses la particularité d’avoir ses 
bras recouverts de plusieurs bras recouverts de plusieurs 
tatouages, ce qui ne passe tatouages, ce qui ne passe 
pas inaperçu. « J’ai eu mon pas inaperçu. « J’ai eu mon 
premier tatouage vers l’âge de premier tatouage vers l’âge de 
16 ans, pour mon anniversaire. 16 ans, pour mon anniversaire. 
Ensuite, je ne sais pas, j’ai Ensuite, je ne sais pas, j’ai 
juste commencé à vouloir juste commencé à vouloir 
en avoir plus », explique-t-en avoir plus », explique-t-
elle. Ses tatouages ont tous elle. Ses tatouages ont tous 
une signification pour elle et une signification pour elle et 
certains sont très personnels. certains sont très personnels. 
Elle en partage d’ailleurs avec Elle en partage d’ailleurs avec 
sa sœur. D’autres renvoient à sa sœur. D’autres renvoient à 
ses blessures comme la phrase ses blessures comme la phrase 
« pas de fleurs sans pluie » qui « pas de fleurs sans pluie » qui 
témoigne de sa résilience.témoigne de sa résilience.
« Pour moi c’est de l’art. « Pour moi c’est de l’art. 
J’apprécie les gens qui font J’apprécie les gens qui font 
ça et j’ai d’ailleurs trois ou ça et j’ai d’ailleurs trois ou 
quatre tatoueurs fétiches que quatre tatoueurs fétiches que 
je vais voir régulièrement. » je vais voir régulièrement. » 
La joueuse ne sait pas encore si La joueuse ne sait pas encore si 
elle en fera un autre en cas de elle en fera un autre en cas de 
titre à Wimbledon néanmoins titre à Wimbledon néanmoins 
elle a tout un programme pour elle a tout un programme pour 
son entraîneur : « J’ai fait un son entraîneur : « J’ai fait un 
pari avec lui. Si je gagne un pari avec lui. Si je gagne un 
Grand Chelem, il en aura un, Grand Chelem, il en aura un, 
alors j’espère que ce sera le cas alors j’espère que ce sera le cas 
», a-t-elle souri. Reste à savoir », a-t-elle souri. Reste à savoir 
désormais, s’ il tiendra parole.désormais, s’il tiendra parole.
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En Bref...Intelligence artificielle

 Elon Musk lance la start-up xAI pour 
«comprendre la nature de l’univers »

Android Auto  

la version 10.0 est là ! Quoi de neuf ?

Quand on conduit, il est bien sûr 

crucial de quitter la route des yeux le 

moins possible. Et ce qui est vrai en 

voiture l’est encore plus quand on 

ne peut pas compter sur quatre roues 

et sur une carrosserie pour nous 

protéger. Or, les automobilistes ont 

de plus en plus accès à l’affichage tête 

haute, ce petit dispositif de réflexion 

qui permet de projeter un certain 

nombre d’infos importantes dans 

le champ de vision du conducteur. 

Désormais, cet équipement existe 

aussi pour les motards.

Solaires et correctrices

BMW a en effet créé des lunettes 

connectées, équipées d’un micro-

projecteur qui affiche les infos 

directement à l’intérieur d’un des 

verres, notamment les indications 

d’un GPS quand les lunettes sont 

reliées à l’application ad-hoc. On 

aurait tendance à imaginer que 

ça doit être déstabilisant, donc le 

contraire de sécurisant, mais on peut 

probablement faire confiance aux 

ingénieurs d’une marque réputée 

pour son sérieux.

Outre la projection d’infos, ces 

lunettes sont vendues avec deux 

jeux de verre d’opacité différente 

pour s’adapter aux conditions 

lumineuses, et il est également 

possible de commander des verres 

correcteurs adaptés à votre dioptrie. 

Les lunettes existent en deux tailles, 

pour mieux s’adapter à celles du 

visage et du casque. 

Tesla, SpaceX, Twitter, 
Neuralink, The Boring 
Company et désormais 

xAI. Elon Musk a annoncé 
mercredi le lancement d’une 
nouvelle société axée sur 
l’intelligence artificielle, un 
projet encore mystérieux qui 
devrait être dévoilé plus en détail 
ce vendredi. « Le but de xAI 
est de comprendre la véritable 
nature de l’univers », indique la 
start-up sur son site, sans plus de 
précision.
Elon Musk a lui expliqué, sur 
Twitter, que xAI ambitionnait 
de « comprendre la réalité ». 
Le site annonce une séance de 
questions/réponses vendredi sur 
Twitter pour évoquer ce nouveau 
venu de l’IA.

Stock de cartes graphiques
La société a été formellement 
créée dans le Nevada en mars, 
selon le registre des sociétés 
de cet Etat, mais indique que 
son équipe technique est située 
dans la région de San Francisco 
(Californie). Lors de son 
enregistrement, xAI mentionnait 
Elon Musk comme directeur.

Le milliardaire a reconnu, il y a 
plusieurs mois, avoir acheté une 
quantité importante de cartes 
graphiques (GPU - graphics 
processing unit), essentielles 
au développement de logiciels 
d’intelligence artificielle (IA), 
sans révéler ce qu’il comptait en 
faire.
« Nous sommes une société 
distincte de X Corp », le holding 
qui contrôle notamment Twitter, 
« mais nous travaillerons 
étroitement avec X, Tesla et 

d’autres sociétés pour avancer 
dans notre mission », indiquent 
les responsables, sur le site.

Des salariés passés par 
OpenAI, Google et Microsoft
L’équipe de xAI, « dirigée par 
Elon Musk », selon le site, 
est composée de spécialistes 
reconnus de l’intelligence 
artificielle, dont certains 
viennent d’OpenAI, créateur 
de ChatGPT, de Google ou 
Microsoft.
Lors d’une interview sur la 

chaîne Fox avec le présentateur 
Tucker Carlson, en avril, 
Elon Musk avait indiqué 
qu’il prévoyait de « créer une 
troisième option » parmi les 
poids lourds de l’IA, en plus de 
Microsoft/OpenAI et Google.
Les deux géants de la tech 
ont créé les interfaces les plus 
avancées en matière d’IA dite 
générative, qui proposent des 
réponses écrites à tout type de 
questions formulées en langage 
courant. « Nous sommes très 
en retard », avait reconnu 
l’entrepreneur.
Il avait appelé son projet « 
TruthGPT », parlant d’un 
logiciel d’IA « qui cherche la 
vérité au maximum, qui essaye 
de comprendre la véritable 
nature de l’univers ». Selon Elon 
Musk, un modèle d’intelligence 
artificielle « qui s’intéresserait 
à l’univers ne détruirait 
probablement pas l’espèce 
humaine, parce que nous 
sommes une partie intéressante 
de l’univers. Espérons qu’il 
pensera de cette façon. »

Android Auto s’est discrètement 
mis à jour cette semaine avec le 
déploiement de sa version 10.0. 
Si aucune nouveauté majeure 
n’est au menu, Google nous a 
quand même réservé une petite 
surprise.
Le moins que l’on puisse dire, 
c’est que les nouveautés ne 
sont pas légion avec Android 
Auto 10.0. Déployée en toute 
discrétion par la firme de 

Mountain View il y a quelques 
jours, cette nouvelle version 
n’apporte pas de nouveautés 
majeures. De manière fortuite 
ou non, elle donne néanmoins 
une belle occasion à Google 
de remanier l’interface de son 
Assistant sur Android Auto.
Un nouveau design inspiré de 

celui sur mobiles
Comme le souligne 9to5Google, 
on ignore si Google avait 

prévu de lancer ce nouveau 
design de Google Assistant 
spécifiquement à l’occasion du 
déploiement d’Android Auto 
10.0, mais quoi qu’il en soit, 
ce dernier revêt désormais 
dans nos véhicules la même 
esthétique que sur smartphone.
Google mise en effet sur le 
nouveau design « Glow » 
que les utilisateurs d’Android 
connaissent déjà. Ce design 
a en effet été introduit pour 
la première fois à l’époque 
du Google Pixel 4 (lancé en 
2019). Google présentait alors 
son nouvel Assistant, censé 
être à la fois plus rapide et 
plus précis, et le réservait 
à ses appareils Pixel. Cette 
exclusivité est toujours 
d’actualité aujourd’hui, même 
si l’esthétique de cette « 
nouvelle » version du Google 
Assistant a depuis été étendue 
aux autres smartphones 
Android… et maintenant à 
Android Auto.
Mais rien de révolutionnaire…
Dans le détail, ce nouveau 
design tranche légèrement 

avec ce que l’on connaissait 

jusqu›à présent. Avant cette 

mise à jour, l’Assistant sur 

Android Auto affichait une 

barre noire avec le logo 

Google Assistant sur le côté 

gauche. Du texte apparaissait 

alors au fur et à mesure que 

l›on parlait. La nouvelle 

apparence déployée en même 

temps qu›Android Auto 10.0 

conserve cette même barre 

noire, mais le logo a disparu, il 

est à présent remplacé par une 

« lueur ».

Reste maintenant à savoir où en 

est précisément le déploiement 

orchestré par Google. Il est 

possible qu›il faille attendre 

quelques semaines pour que 

cette nouveauté soit visible par 

tous les utilisateurs d›Android 

Auto.
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Gîte à la campagne, hôtel 
au bord de la mer, chalet 
à la montagne... Vous 

avez des vacances en prévision 
et vous êtes enceinte ? Découvrez 
tous nos conseils pour partir en 
vacances en toute sécurité, ainsi 
que les précautions à prendre 
pour les futures mamans qui 
veulent passer des vacances 
idéales sans prendre de risques !
Voyager enceinte, c’est possible, 
mais pas sans dangers ! Selon 
deux études, «la moitié des 
femmes enceintes interrogées 
avaient voyagé durant leur 
grossesse, le plus souvent entre le 
quatrième et le cinquième mois, 
hors Europe et sans assurance 
couvrant le nouveau-né», rapporte 
la Revue médicale suisse (source 
1). Si les femmes enceintes ont 
aussi la bougeotte, elles sont 
pourtant plus vulnérables, et les 
risques liés à la grossesse existent. 
Est-ce qu’une femme enceinte 

peut voyager ?
Bien sûr, mais uniquement s’il 
ne s’agit pas d’une grossesse à 
risque. Mais même en ayant une 
grossesse d’évolution normale, 
l’organisme d’une femme 
enceinte est définitivement 
plus vulnérable. «La grossesse 
entraîne de nombreuses 
adaptations physiologiques 
qui rendent la femme enceinte 
plus sensible aux pertes 
liquidiennes, à l’hyperthermie, 
aux hypoglycémies, aux 
risques thromboemboliques, 
aux infections et aux troubles 
digestifs», note la Revue médicale 
suisse (source 1). Ainsi, de 
nombreuses précautions sont à 
prendre, pour éviter le maximum de 
risques et protéger la santé de bébé.
Avant de choisir sa destination, il 
faut choisir son mode de transport, 
et prévoir un voyage confortable 
pour la future maman. Ce qui 
signifie : éviter les longs trajets 
en voiture ou en avion ! De plus, 
certains modes de transport sont à 
privilégier par rapport à d’autres, 
dans la mesure du possible. 

Pourquoi éviter la voiture 
quand on est enceinte ?

La voiture peut provoquer ou 
accentuer les contractions à cause 
des secousses occasionnées. Si 
vous n’avez pas le choix et que 
vous partez en voiture, faites 
donc attention à choisir une route 
sûre, en bon état. De plus, faites 
des arrêts fréquents, toutes les 
deux heures au moins. Cela est 
nécessaire pour votre circulation 
sanguine : l’inactivité favorise les 
phlébites, mais aussi les infections 
urinaires. Pour les envies 

pressantes, un long trajet en voiture 
n’est pas idéal.. Profitez de chaque 
arrêt pour vous vider la vessie ! 
Voici quelques conseils pour 
passer un trajet confortable 
et en toute sécurité : 
• Allongez votre 
siège (sauf si vous conduisez 
!), pour décompresser 
au niveau de l’estomac ;
• Veillez à ce que la 
ceinture de sécurité passe au-
dessous de votre ventre et en 
travers de votre cage thoracique. 
• Portez des bas de 
contention si vous faites un 
long trajet, afin de favoriser 
la circulation sanguine ; 
• Pensez à emporter 
des médicaments contre les 
nausées et les vomissements, 
si vous en avez toujours.

Puis-je prendre l’avion
 enceinte ?

Oui, tout à fait ! Cependant, 
renseignez-vous d’abord 
sur les règlements de votre 
compagnie aérienne : chacune a 
sa réglementation précise quant 
à l’embarquement des femmes 
enceintes. Il faudra dans tous 
les cas que vous vous munissiez 
d’un certificat médical de votre 
médecin datant l’âge de la 
grossesse, afin de s’assurer que 
les trente-six semaines ne sont pas 
dépassées au vol retour. Certaines 
compagnies aériennes refusent 
carrément l’embarquement après 
le septième mois de grossesse.
Voici quelques précautions 
à prendre pour un voyage 
agréable et sûr en avion : 
• Levez-vous et 
marchez régulièrement ;
• Choisissez un siège 
côté allée et pas côté fenêtre 
pour vous déplacer facilement ;
• Buvez régulièrement de 
l’eau pour éviter la déshydratation 
et les risques thromboemboliques ;
• Mangez régulièrement ;
• Portez des bas 
de contention pour la 
circulation veineuse et éviter 
le gonflement des jambes ; 
• Ne portez pas de 
lourds bagages : demandez de 
l’aide aux gens autour de vous. 

Puis-je prendre le train
 enceinte ?

Pour les voyages moyennement 
longs (à partir de trois, quatre 
heures), le train reste la meilleure 
option pour se rendre sur votre lieu 
de vacances. Il y a (normalement) 
moins de secousses qu’en voiture, 
vous pourrez marcher plus 
facilement et plus régulièrement 
que dans une voiture ou un avion, 
les toilettes sont plus accessibles, 

il n’y a pas de ceinture qui peut 
gêner votre ventre... Et vous 
n’avez pas besoin de présenter de 
certificat médical pour embarquer !
À noter : quel que soit le mode de 
transport, il est recommandé de 
consulter son médecin traitant, son 
gynécologue ou sa sage-femme 
avant de partir en vacances. 
Voici quelques précautions 
à prendre pour un voyage 
agréable et sûr en train : 
• choisissez plutôt une 
place au milieu du wagon, car les 
vibrations sont moins importantes 
qu’au-dessus des roues ;
• levez-vous et 
marchez toutes les heures : 
vous en avez la possibilité ;
• faites-vous aider à porter 
vos bagages : pas de charges 
lourdes pour les femmes enceintes ! 

Enceinte en été au soleil : les 
précautions à prendre

Il fait chaud ! Quelques 
précautions sont à prendre :
• buvez régulièrement de 
l’eau, du thé, des tisanes... pour 
vous hydrater, pour renouveler 
le liquide amniotique et, bien 
sûr, pour éviter les infections 
urinaires. Entre les boissons 
et l’alimentation, vous devez 
absorber environ 2 litres par jour ;
• côté alimentation 
justement, limitez les crudités, 
peu digestes. Lavez, ou mieux 
encore, épluchez les fruits et les 
légumes, surtout si vous n’êtes pas 
immunisée contre la toxoplasmose.
Enceinte au soleil
Le soleil peut être dangereux 
pour les femmes enceinte, alors : 
• Protégez-vous du soleil 
avec une crème solaire et un 
chapeau pour éviter le masque 
de grossesse, dû à une grande 
quantité de progestérone dans 
votre organisme, et dont les 
taches s’estompent difficilement, 
surtout sur les peaux mates ;
• Ne vous exposez pas 
toute la journée et surtout entre 
11 h et 16 heures. Vous risquez 
davantage la déshydratation 
et l’insolation, pouvant 
conduire à un accouchement 
prématuré. De plus, la chaleur 
et les hormones de la grossesse 
favorisent la vasodilatation 
et les œdèmes des jambes ;
• Marchez dans l’eau, car 
il y a un effet massant. Passez 
vos jambes sous la douche froide 
et, si nécessaire, portez des bas 
de contention toute la journée.
Enceinte à la mer
Vous vous baignez ?
• Ne gardez pas votre 
maillot de bain mouillé sur 
vous. L’humidité, la chaleur et 

les frottements favorisent les 
infections vaginales et les mycoses ; 
• Fréquentez la piscine 
plutôt le matin, à l’ouverture, 
qu’en fin d’après-midi, vous aurez 
moins de risque bactériologique ;
• Tant que votre col 
de l’utérus n’est pas ouvert, 
vous pouvez faire de la nage ;
• Vous avez préféré la 
montagne ? Faites des balades 
sur du plat, mais pas en dénivelé. 
Enceinte, vous avez un tiers de 
masse sanguine supplémentaire, 
ce qui demande un surcroît de 
travail à votre cœur. Vous êtes 
donc plus rapidement essoufflée. 

Quand arrêter de voyager 
enceinte ?

La meilleure période pour 
voyager est le deuxième trimestre 
de la grossesse,qui va de la 
16e semaine à la 28e semaine 
(sous condition que la grossesse 
soit d’évolution normale, chez 
une femme en bonne santé). 
En effet, les risques liés à la 
grossesse diffèrent en fonction 
du stade auquel en est la future 
maman, mais ils sont globalement 
accentués lors du premier et du 
troisième trimestres. «La grossesse 
comprend deux périodes instables :
• le premier trimestre 
avec un risque augmenté 
d’accouchement spontané, ou 
de grossesse extra-utérine ;
• le troisième trimestre 
avec risques d’accouchement 
prématuré, d’hémorragie, 
de rupture prématurée des 
membranes, d’hypertension 
artérielle», rappelle la 
Revue médicale suisse.
De plus, lors du premier trimestre 
de grossesse, les risques de fausse 
couche sont plus forts. Si vous 
prenez l’avion, n’oubliez pas que 
certaines compagnies aériennes 
refusent l’embarquement aux 
femmes enceintes à partir de 
leur septième mois de grossesse.

Où partir en vacances pendant 
la grossesse : idées de lieux et 

destinations
Moustiques, paludisme, 
zika et grossesse
Pour commencer, évitez les 
régions où le paludisme sévit 
(Afrique sub-saharienne, zones 
subtropicales ou tempérées 
chaudes d’Asie, d’Amérique 
latine et du Moyen-Orient). Il est 
également contre-indiqué de se 
rendre dans les zones endémiques 
où le virus Zika est présent : 
Asie, Afrique, et plus récemment 
Amérique centrale et du Sud. 
Si vous vous y rendez quand 
même, protégez-vous contre les 
moustiques : portez des vêtements 
qui couvrent votre peau, dormez 
sous une moustiquaire, utilisez un 
répulsif... Veillez à consulter les 
recommandations sanitaires pour 
les voyageurs publiées chaque 
année par Santé Publique France. 
Vous y trouverez notamment 
la liste des répulsifs adaptés à 
la grossesse. Ne pas dépasser 
trois applications par jour.
À savoir : l’imprégnation de 
ses vêtements par un répulsif 
vestimentaire contenant 
de la perméthrine (et des 
pyréthrinoïdes) n’est aujourd’hui 
plus recommandée, en raison 
d’un manque de preuves 
de son efficacité et d’un 
risque toxique pour la santé.
S’il faut particulièrement éviter les 
zones où sévit le paludisme, c’est 
parce qu’il a été démontré que les 
anophèles femelles, moustiques 
vecteurs du paludisme, préfèrent 
piquer les femmes enceintes. 
Parmi les conséquences dues 
à l’infection, une fausse 
couche, un accouchement 
prématuré ou un faible poids de 
naissance chez le nouveau-né.

VACANCeS, VOYAge : 

quelles précautions pour les femmes enceintes ?
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Le régime de la soupe aux 
choux est un programme 
amaigrissant à très 

basses calories qui permet de 
perdre rapidement du poids. 
Très difficile à suivre au 
quotidien au vu de son menu 
unique à base de soupe aux 
choux, il ne doit pas durer plus 
de 7 jours.
Contraignant mais court, le 
régime de la soupe aux choux 
fait partie des plus connus. Il 
promet une perte de poids de 2 
à 5 kilos en une semaine mais 
les résultats dépendent d’un 
nombre important de facteurs : 
âge, sexe, morphologie... Et les 
effets sur la santé sont en prendre 
en considération. 

Comment suivre le régime 
soupe aux choux ?

La soupe aux choux est 
rassasiante et brûle les graisses.  
Vous devrez en consommer à 
chaque début de repas ( petit-
déjeuner, déjeuner, collation 
et dîner). La soupe doit être 
composée de plusieurs légumes 
tels que du chou, des tomates, de 
l’ail, de l’oignon, du poivron, des 
carottes, du céleri et du persil, 
mais sans pomme de terre. Vous 
pouvez également y ajouter des 
épices comme le curry.  
Quelles recettes de soupes aux 

choux pour mincir ? 
Voici quelques idées faciles et 

peu coûteuses pour réaliser des 
soupes aux choux savoureuses et 
brûles-graisses. 

Quels sont les aliments 
autorisés pendant un régime 

soupe au choux ? 
Jour 1 : les fruits
Jour 2 : légumes
Jour 3 : fruits + légumes 
Jour 4 : banane (3 maximum)  + 
lait écrémé
Jour 5 : bœuf cuisiné sans matière 
grasse ou volaille sans peau
Jour 6 : bœuf, veau, volaille sans 
peau et cuits sans matière grasse 
+ légumes
Jour 7 : riz complet, jus de fruits 
sans sucres ajoutés + légumes 

Quels sont les aliments 
interdits pendant un régime 

soupe au choux ? 
Le régime soupe aux choux est 

très restrictif. A l’exception des 
aliments conseillés, tous les 
autres sont interdits 
Charcuteries
Matières grasses : beurre, huile, 
crème fraîche
Produits sucrés : confiture, 
chocolats, biscuits... 
Fromages et lait entiers 
boissons alcoolisées
Comment stabiliser son poids 

après le régime soupe aux 
choux ?

A la fin de la première semaine, 
vous pourrez au fur et à mesure 
enrichir votre alimentation avec 
des fruits puis des légumes, 
ou encore du bœuf ou du riz 
complet. Côté boisson, vous 
pouvez ingérer de de l›eau, du 
café ou du thé sans sucre. Les 
jus de fruits sans sucres ajoutés 

peuvent être introduits le 7e 
jour. Pour éviter les fringales et 
arriver rapidement à satiété, il est 
recommandé de boire un bol de 
soupe le matin et avant le dîner. 
Enfin, veillez à préserver un 
laps de temps de deux semaines 
minimum avant de recommencer 
si besoin.

Est-ce qu›on peut faire du 
sport pendant un régime 

soupe aux choux ? 
Etant donné que c›est un régime 
hypocalorique  (600kcal) à courte 
durée, l›apport énergétique 
s›avère très faible. Il vaut donc 
mieux éviter toute activité 
physique. Celle-ci augmenterait 
la dépense énergétique 
pouvant provoquer ainsi de 
l’hypoglycémie, un malaise 

vagal et augmenter le risque 
d’accident cardio-vasculaire. 
Est-ce que le régime soupe aux 

choux est dangereux ?
Ce régime très basses calories est 

interdit aux enfants, aux femmes 

enceintes, aux séniors et aux 

personnes avec des problèmes 
de santé ( diabète, hypertension). 
Les risques pour l›organisme 
( problèmes cardiovasculaires, 
calculs biliaires, hypoglycémie..) 
peuvent d›autant plus s›accroître 
si la diète se prolonge au-delà 

de 7 jours.  Comme pour toutes 

les régimes amincissants, il 

est préférable de consulter son 

médecin avant de se lancer.

Qui a dit que le maquillage et les 
UV faisaient mauvais ménage ? 
Voici les bons réflexes à adopter 
pour combiner bronzage et teint 
parfait sous le soleil.
Pour certaines femmes, le 
maquillage c’est toute l’année, 
y compris en vacances ! Que ce 
soit par habitude, pour camoufler 
un teint terne ou dissimuler 
quelques imperfections, 
beaucoup ne peuvent se passer 
de ce réflexe beauté. On sait 
que le maquillage ne protège 
pas la peau du soleil, mais est-
il possible de bronzer sous une 
couche de poudre, d’anti-cerne 
ou de fond de teint ? On vous 
explique tout.

Peut-on bronzer avec de la 
poudre ?

Bronzage ou maquillage ? 
Pourquoi choisir quand on peut 
faire les deux ! Eh oui, avoir de la 
poudre sur le visage n’empêche 
en rien de bronzer de manière 
uniforme. Mais il est important 
de noter que toutes les poudres ne 
se valent pas. Si vous ne pouvez 
pas vous passer de cette étape 

make-up lors de votre exposition 
au soleil, il est recommandé de 
choisir une poudre libre plutôt 
que compacte qui ralentirait 
votre bronzage. Appliquez-la en 
fine couche pour laisser passer 
les rayons du soleil. Même si les 
pigments réfléchissent certains 
rayons, ils ne suffisent pas à 
protéger l’épiderme des UVA et 
UVB. Il faut donc penser, avant 
tout, à appliquer une protection 
solaire.

Peut-on bronzer avec de 
l’anti-cerne ?

Ce n›est pas parce qu›un anti-
cerne est couvrant qu›il vous 
empêche de bronzer. Qu›il 
soit appliqué sous les yeux ou 
localement, celui-ci n›affectera 
pas votre bronzage. Attention 
cependant à sa formulation. En 
effet, sous les yeux la peau est 
plus fine et plus sensible, c›est 
pourquoi certains composants 
tels que des parfums ou huiles 
essentielles peuvent provoquer 
une photosensibilisation, c›est-
à-dire une réaction cutanée au 
contact des rayons ultraviolets. 

Résultat ? Rougeurs, 
démangeaisons, brûlures 
voire quelques tâches peuvent 
apparaître. Privilégiez donc une 
composition plutôt «clean» et 
waterproof afin que l›anti-cerne 
ne coule pas en cas de baignade 
ou transpiration.
Peut-on bronzer avec du fond 

de teint ? 
Il est possible d›attraper des 
couleurs sans renoncer à 
camoufler ses imperfections 
avec du fond de teint. L›un 
n›empêche pas l›autre. Bien qu›il 
soit couvrant, le fond de teint 
n›est en aucun cas une barrière 
contre les rayons UV. Il est donc 
recommandé d›appliquer une 
protection solaire au préalable. 
Par ailleurs, il existe certaines 
crèmes teintées, telles que les 
BB ou CC crèmes, contenant un 
indice SPF. Votre peau est, dans 
ce cas, unifée et protégée. Il sera 
alors préférable d›opter pour 
des formules non comédogènes, 
conçues pour résister à la chaleur.

Le fameux régime «soupe aux choux» fait-il vraiment 
maigrir ? Voici la vérité

Peut-on bronzer avec du maquillage ?
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Un spectacle collectif 
mettant en scène de 
jeunes talents du stand 

up, a été présenté, vendredi à 
Alger, sur la scène du 5e Festival 
international du rire «Algé’Rire.
Un public nombreux, a fait le 
déplacement au palais de la 
culture Moufdi-Zakaria pour voir 
sur scène des talents, confirmés 
ou en devenir, de l’humour 
algérien.
Si certains sont déjà connus du 
public à travers le petit écran 
comme Zoubir Belhor, Walid 
Seddiki et Yamna, d’autres jeunes 
talents qui se sont fait connaître 
sur la toile ou sur scène.
Sid Ahmed Belahcene, Adem 
Kassouri et Samy Gougam, sont 
montés, tour à tour, sur scène 
pour régaler un public «conquis» 

par un humour foncièrement 
algérien.
De petites blagues, aux 
anecdotes hilarantes puisées dans 
l’entourage social, les comédiens 
ont dû faire appel à un verbe 
tranchant, porté par une finesse 
du mouvement et une mise en 
scène captivante.
Yamna, une des figures du stand 
up, populaire sur les réseaux 
sociaux et à la télévision dénonce, 
avec finesse,des travers de la 
société et stéréotypes, alors que le 
quotidien social et le regard des 
jeunes reste au cœur de tous les 
spectacles.
En deuxième partie, un spectacle 
«Afro comedy», animé par 
de célèbres noms de la scène 
internationale à l’image de 
l’humoriste ivoirien Sacko 

Camara et le Québécois d’origine 
congolaise, Dolino, aux cotés de 
l’Algérien Redouane BH, a été 
présenté au patio du palais de la 
culture, équipé pour l’occasion 
d’une scène avec deux écrans 
géants.

La dernière soirée du festival sera 
animée samedi par l’humoritse 
franco-algérienne, Zohra Hamiti, 
plus connue sous le nom de scène 
«Houria Les yeux verts», qui se 
présente pour la première fois en 
Algérie avec son dernier show 

intitulé «Enfin moi».
Parallèlement aux spectacles de 
one-man-show, les organisateurs 
ont programmé également un 
atelier de formation animé par 
des professionnels, qui auront 
à encadrer et accompagner des 
humoristes de la nouvelle scène.
Un espace «Kids Corner» (Coin 
des enfants) dédié aux enfants, a 
été également mis à la disposition 
des bambins, gratifiés par des 
animations et ateliers ludiques 
en plus des spectacles de 
marionnettes et de clowns.
Organisé depuis 2013 par le 
promoteur de spectacle privé 
«Broshing Events», le Festival 
international du rire «Algé’Rire» 
attire chaque année un public 
nombreux.

La ministre de la Culture et 
des arts, Soraya Mouloudji, a 
donné, jeudi soir à Mostaganem, 
le coup d’envoi de la 54ème 
édition du Festival national du 
théâtre amateur, ayant connu 
la participation de 15 troupes 
théâtrales en compétition pour le 
prix du Kaki d’Or.
La ministre de la Culture et des 
Arts, accompagnée du wali de 
Mostaganem, M. Aïssa Boulahia, 
et de la délégation qui les 
accompagne, a donné le coup 
d’envoi de la 54ème édition 
du Festival national du théâtre 
amateur au Centre culturel «Ould 
Abderrahmane Kaki».
A cette occasion, Mme Mouloudji 
a indiqué que le Festival du 

théâtre amateur de Mostaganem 
«s’est fait une place sur la scène 
culturelle algérienne depuis des 
décennies, il mérite à ce titre  
d’être soutenu».
Ainsi, pour encourager les troupes 
théâtrales amateurs, le ministère 
de la Culture et des Arts a décidé, 
en sus des prix du festival, de 
soutenir et de parrainer une 
tournée nationale à travers tous 
les théâtres régionaux pour la 
troupe et l’œuvre artistique ayant 
remporté la première place lors 
de cette édition.
Lors de l’hommage rendu au 
défunt Ould Abderrahmane Kaki, 
Mme Mouloudji a fait savoir 
que Kaki était l’un des «piliers 
du théâtre algérien et une figure 

culturelle éminente».
Pour sa part, le directeur du 
Festival national du théâtre 
amateur, Mohamed Tekirat, a 
indiqué que la 54ème édition 
du festival était «marquée 
par une nouvelle vision axée 
sur la formation théâtrale et 
l’accompagnement des jeunes 
talents émergents».
M.Tekirat a également souligné, 
dans ce sens, l’attachement du 
Festival à élargir ses activités 
culturelles pour devenir 
l’ambassadeur du théâtre 
algérien en collaboration avec 
les établissements du secteur et 
œuvrer à réaliser un partenariat 
important pour aider les jeunes 
talents ayant besoin du soutien du 

ministère et de tous les acteurs».

Le festival accueille cette année 

260 stagiaires répartis dans 

plusieurs ateliers spécialisés, 

dont l’atelier du théâtre de rue, 

l’atelier des établissements 

émergents dans le domaine 
artistique, l’atelier des techniques 
d’écriture dramatique, l’atelier 
des techniques de mise en scène, 
l’atelier de chorégraphie, l’atelier 
de scénographie et l’atelier 
d’interprétation.

Une exposition d’art inspirée 
par la richesse de la flore et de la 
faune d’AlUla a ouvert ses portes 
lundi pour marquer la Journée 
internationale de la biodiversité.
«Blooming Murals», de la 
résidence Cloud7, présente le 
travail de six artistes saoudiens, 
dont chacun a créé une fresque de 
fleurs, de feuillages et d’arbres, 
mêlés à des éléments culturels 
locaux, comme les motifs de 
tissage, les gravures et les glyphes.
Parmi les contributeurs 
figurent Abdelaziz Arafah, 
professeur d’art à l’Académie 
internationale de Madac qui 
utilise l’expressionnisme et 
l’impressionnisme pour refléter 

la culture saoudienne, et Ohood 
Abutwimh, formé à la Prince’s 
School of Traditional Arts et 
considéré comme un maître de la 
théorie des couleurs inspirée par la 
nature.
On compte également Amal 
Alenzi, une spécialiste de la 
peinture à l’huile qui a travaillé 
sur plusieurs projets de peintures 
murales à AlUla, et Raghad 
Arafah, qui utilise des motifs 
géométriques et des formes 
créatives pour rendre hommage au 
patrimoine et à la nature de sa ville 
natale.
Les deux dernières contributrices 
sont Ghdeer Alnjdi, une artiste et 
muraliste connue pour ses toiles 

et ses murs à grande échelle, et 
Ashwaq Abuhusain, diplômée de 
la Prince’s School, dont les œuvres 
sont exposées dans tout AlUla.
«Blooming Murals» est une 
exposition permanente qui 
fait partie de l’initiative de 
la résidence Cloud7 visant à 
rassembler des artistes, des chefs 
et des fournisseurs de produits 
alimentaires, entre autres petites 
entreprises, pour créer un 
écosystème autosuffisant et une 
communauté créative.
Le site est géré et exploité par 
Kerten Hospitality en partenariat 
avec la Commission royale pour 
AlUla et AlUla Development 
Co. Kerten Hospitality 

propose un ensemble diversifié 
d’établissements hôteliers, de 
résidences, d’appartements avec 
services, de bureaux, de restaurants 
et de lieux de bien-être, avec pour 
objectif de transformer ces espaces 
en s’appuyant sur des partenariats 

locaux et sur l’innovation.

La Journée internationale de 

la biodiversité est consacrée à 

l’exploration de la relation entre 

l’homme et le monde naturel et à 

la promotion de la durabilité.

«5ème Algé’Rire»

 de jeunes talents du stand up algérien sur scène

Festival du théâtre amateur

Mme Mouloudji donne le coup d’envoi de la 54e édition

Arabie saoudite 

A AlUla, une nouvelle exposition permanente inspirée 
de la beauté du site
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Sur le portrait de Ramsès II, 
la position du sceptre avait été 
subtilement modifiée, il y a 
plus de 3 000 ans: l’imagerie 
scientifique a révélé des 
retouches artistiques jusqu’ici 
invisibles sur des oeuvres de 
l’Egypte antique, signe que les 
peintres de l’époque savaient 
s’affranchir des règles de l’art.
Depuis le XIXe siècle, 
l’égyptologie considère l’art 
pharaonique comme très 
conventionnel, répondant à des 
codes stéréotypés contraignants, 
rappelle une étude parue 
mercredi dans PLOS One, la 
revue américaine de la Public 
Library of Science.
Les artisans-peintres qui 
oeuvraient dans les chapelles 
funéraires «n’échappent pas à ces 
préjugés», selon lesquels ils se 
seraient contentés de transférer 
sur les parois des murs des motifs 
prédéfinis, relèvent les auteurs.
Mais en explorant les peintures 
des tombes de la vallée des Rois, 
les scientifiques ont découvert 
des traces d’une inventivité 
jusqu’ici insoupçonnée.
Notamment dans le tombeau du 
prêtre Nakhtamon, orné d’une 
représentation de Ramsès II 
peinte vers 1 200 ans avant notre 
ère. Le célèbre pharaon y est 
dépeint de profil, portant coiffe et 
collier, muni d’un sceptre royal.
Derrière l’image visible se cache 
une toute autre composition, 
révélée par de nouvelles 
techniques d’imagerie et 
d’analyse chimique portatives, 
qui permettent d’étudier les 
oeuvres sur place, sans les 
détériorer.

Les outils sont disposés sur un 
petit robot se déplaçant le long 
des parois peintes. Grâce à sa 
vision à différentes longueurs 
d’ondes lumineuses (rayons X, 
ultra-violets, infrarouge, ...), le 
robot peut «scruter la matière» 
en profondeur, tel un scanner 
médical, explique à l’AFP 
Philippe Walter, chercheur au 
Centre national français de la 
recherche scientifique (CNRS) et 
co-auteur de l’étude.
Au bout de quelques instants 
seulement, sont apparus des 
traits totalement invisibles à 
l’oeil nu: un collier et une coiffe 
sous-jacents qui «n’ont pas 
la forme que celle qu’on voit 
aujourd’hui», décrit le chimiste 
spécialisé dans l’étude des 
matériaux du patrimoine culturel.
La position du spectre royal 
avait également été retouchée, 
pour suivre un nouveau tracé des 
épaules de Ramsès II - beaucoup 
plus bas que dans la première 
version.
«On ne s’attendait pas à voir 
de telles modifications sur une 
représentation de pharaon censée 
être très formelle» et figée dans 
le temps, raconte l’égyptologue 
Philippe Martinez, chercheur 
CNRS et co-auteur de l’étude.
Analyses chimiques
L’enquête menée par une équipe 
interdisciplinaire a déniché des 
retouches similaires dans une 
sépulture datant à peu près de 
la même époque (entre 1 400 
et 1 200 ans avant notre ère): 
le tombeau de Menna, où une 
peinture représente ce noble de 
Louxor les deux bras tendus vers 
le dieu des morts Osiris, en signe 

d’adoration.
En filigrane, on y devinait la 
présence d’un «troisième» bras, 
que l’étude a confirmé: au fil de 
la conception, le bras de Menna 
a été déplacé pour se rapprocher 
de son visage.

Les analyses chimiques ont en 
outre montré des changements de 
pigments utilisés pour la couleur 
de la chair du personnage.
Combien d’années se sont 
écoulées entre les retouches ? 
Ont-elles été réalisées par les 

mêmes peintres ? Difficile de le 
savoir, mais les scientifiques les 
jugent suffisamment importantes 
pour y voir une «liberté de 
création».
Ce qui fait voler en éclats la 
vision d’un art «où tout le tracé 
est préparé à l’avance et où 
l’artiste n’inventerait rien face au 
mur», analyse Philippe Martinez.
L’égyptologue suppose au 
contraire une démarche 
complexe. Qu’elle soit du fait 
d’un commanditaire ou du 
peintre lui-même, elle venait 
corriger une «oeuvre qui n’était 
pas jugée ‘nefer’», terme 
signifiant la perfection dans la 
langue égyptienne ancienne - 
qui ne contient aucun mot connu 
pour désigner l’art.
Parce qu’il change «la 
composition même de l’image», 
l’artiste effectue «un choix 
cohérent», apportant une touche 
personnelle qui n’a rien à voir 
avec la restauration d’un tableau, 
ajoute Philippe Walter.
«On retrouve cette même 
démarche complexe chez les 
grands peintres de la Renaissance: 
le Titien qui change l’angle de 
ses visages, Raphaël la position 
de la jambe du Christ...», relève 
l’expert.
Si la pratique se confirmait dans 
d’autres oeuvres de l’Egypte 
antique, l’art pharaonique se 
rapprocherait alors davantage 
de nos «standards esthétiques 
actuels, nourris par l’art gréco-
romain», avance Philippe 
Martinez.

L’Italie réclame au 
Louvre la restitution 
de sept pièces de 

l’Antiquité vraisemblablement 
pillées avant leur acquisition, 
a indiqué vendredi le musée 
parisien à l’AFP, confirmant une 
information du Monde.
Le quotidien a révélé «une 
instruction toujours en cours» 
pour déterminer avec certitude 
l›itinéraire de ces pièces.
Selon ses informations, cette 
enquête «pourrait déboucher 
à l’automne sur un accord 
historique entre la France et 
l›Italie» permettant le retour de 
ces œuvres dans la péninsule.
Une porte-parole du Louvre a 
indiqué à l’AFP que la liste avait 
été transmise en février par le 

ministre de la Culture Gennaro 
Sangiuliano, venu pour préparer 
l’exposition «Naples à Paris: 
le Louvre invite le musée de 
Capodimonte». Cette liste n›est 
pas publique.
«Je considère que des œuvres qui 
ont une provenance douteuse sont 
une tache dans les collections du 
Louvre. Nous devons assumer 
et examiner cela avec rigueur et 
lucidité», a déclaré au Monde la 
présidente du Louvre, Laurence 
des Cars.
Confiées au département des 
antiquités grecques, étrusques 
et romaines, ces pièces ont été 
achetées par le Louvre entre 
1982 et 1995.
Elles ont en commun d›être 
passées entre les mains de 

marchands d›art italiens 
condamnés ou soupçonnés de 
trafic d›antiquités, Giacomo 
Medici, Gianfranco Becchina et 
Edoardo Almagia.
Selon Le Monde, la plus 
emblématique est une amphore 
du Ve siècle avant Jésus-
Christ attribuée au «peintre 
de Berlin» (la ville où le style 
reconnaissable de cet artiste grec 
a été authentifié).
On trouve également des vases 
grecs du «peintre d›Ixion» (IVe 
siècle avant JC) et à la manière 
du «peintre d’Antiménès» (VIe 
siècle avant JC).
Contacté par l’AFP, le ministère 
italien de la Culture n›a pas 
répondu dans l’immédiat.

L’Italie réclame au Louvre sept antiquités probablement pillées

Les talents cachés des peintres de l’Egypte antique 
révélés au grand jour
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A 40 ans, la vie de Domi-
nic Burgess est assez 
éloignée du strass et des 

paillettes d’Hollywood. Pour cet 
acteur qui a vu ses revenus dimi-
nuer depuis dix ans, la grève his-
torique des comédiens annoncée 
jeudi est essentielle.
Cet acteur britannique a joué 
dans des séries à succès comme 
«Modern Family», «Star Trek: 
Picard» ou «Dahmer: Monstre 
- L’histoire de Jeffrey Dahmer», 
une production qui vient d’être 
nommée aux Emmy Awards, 
l’équivalent des Oscars télévi-
suels.
Et pourtant, même après 15 ans 
de carrière aux Etats-Unis, sa 
réalité ne ressemble en rien aux 
quotidiens des stars à la une de 
la presse people.
Pour «99 % des acteurs» la vie 
quotidienne se passe «sur le ter-
rain, à auditionner, à se bouscu-
ler et à se battre pour entrer dans 
les salles d’audition», explique-
t-il. Et cela nécessite souvent de 
prendre un petit boulot.
Lors de ses six premières années 
à Los Angeles, M. Burgess a 
travaillé à temps partiel dans un 
petit cinéma pour 7,75 dollars 
de l’heure, afin de compléter ses 
maigres revenus d’acteur.
Aujourd’hui, il «soutien(t) plei-
nement» la grève déclenchée 
par son syndicat, la guilde SAG-
AFTRA, qui représente 160.000 
acteurs et autres professionnels 
du petit et grand écran aux Etats-
Unis. «Nous voulons tous tra-

vailler, mais à quel prix, quand 
le salaire et les revenus résiduels 
ne sont plus viables pour les 
acteurs ?»
«Je dois pouvoir payer mon 
loyer et l’insuline de mon chat», 
insiste-t-il.
- «Insoutenable» -
La plupart des acteurs ont deux 
sources de revenus: leurs cachets 
pour chaque série ou film, et les 
fameux revenus «résiduels», 
actuellement au coeur des négo-
ciations avec le patronat. Ceux-
ci sont versés à chaque rediffu-
sion d’une oeuvre, et sont très 
faibles pour un passage sur une 
plateforme de streaming.
Malgré une stature qui lui per-
met désormais «de pouvoir sub-
venir à ses besoins en jouant 
la comédie», M. Burgess a vu 
toutes ses rémunérations baisser 
au fil des ans, quel que soit leur 
type. Les studios et les chaînes 
de télévision ne cessent de «ser-
rer la vis».
Actuellement, on lui propose 
souvent «le strict minimum» 
prévu par les barèmes du syndi-
cat. Une tendance particulière-
ment prononcée chez les plate-
formes de streaming, selon lui.
«J’ai travaillé cette année pour 
une société pour laquelle j’ai 
bossé en 2012, et je suis moins 
bien payé pour mes services 
qu’il y a dix ans», raconte le 
comédien.
Le minimum syndical peut pa-
raître élevé: un acteur de télé-
vision doit être payé au moins 

1.082 dollars par jour sur un 
tournage. Mais entre l’agent, les 
frais juridiques et les impôts, la 
moitié de cette somme s’envole, 
rappelle M. Burgess.
Et les producteurs peuvent de-
mander à un acteur payé pour 
juste une ou deux journées de 
rester disponible pendant des 
semaines, à cause de l’incerti-
tude du calendrier de tournage.
«C’est assez commun», assure-
t-il. «Ces 500 dollars doivent 
alors durer huit jours, 16 jours 
ou 21 jours s’il s’agit d’une 
série prestigieuse. Cela devient 
insoutenable.»
Studios et plateformes ont éga-
lement de plus en plus recours 
à d’autre mesures d’économie, 
comme rétrograder les acteurs 
de catégorie d’embauche offi-
cielle («series regular», «re-
curring guest star», etc.) pour 

moins les payer.
- Concurrence acharnée -
L’acteur ne s’attendait pas à 
cette vie, lorsqu’il est arrivé aux 
États-Unis il y a 16 ans.
Travailler à Los Angeles «a tou-
jours été mon objectif, parce que 
j’ai été élevé avec +X-Files+, 
+Buffy+, +Twin Peaks+ et +Star 
Trek+. Ce sont les séries que 
j’aimais, et c’est donc vers elles 
que j’ai gravité», retrace-t-il.
A son arrivée d’Angleterre, Hol-
lywood était en plein milieu de 
la dernière grève des scénaristes, 
qui a duré 100 jours en 2007-
2008.
«À l’époque, les directeurs de 
casting rencontraient les gens 
en personne. J’ai rencontré plus 
de directeurs de casting en trois 
semaines à Los Angeles qu’en 
trois ans à Londres», se sou-
vient-il.

Mais depuis la pandémie, la plu-

part des auditions sont «auto-en-

registrées»: les acteurs doivent 

se filmer eux-mêmes, souvent 
sans même savoir si leur perfor-

mance sera bien visionnée.

M. Burgess ne s’imagine pour-

tant pas faire être chose.

«Nous sommes des artistes, des 

acteurs, des auteurs et des créa-

teurs, et je pense que certains 

en profitent parfois - les studios 
savent que nous aimons ce que 

nous faisons», soupire-t-il.

Mais comment faire autrement, 

face à une concurrence achar-

née? Refuser une production 

payée au salaire minimum, c’est 

s’exposer à «450 autres acteurs 

juste derrière toi, qui diront 

+Oui, je le fais+».

Christopher Nolan est de retour 
là où on ne l’attendait pas, sur 
le terrain du biopic, revisité à sa 
façon dans «Oppenheimer», film 
qui dresse un portrait tortueux de 
l’Américain qui a mis au point la 
bombe atomique.
Très attendu, le film qui sort mer-
credi en salles, retrace en 03H00 
les moments clés de la vie de Ro-
bert Oppenheimer (1904-1967), 
un physicien qui a marqué l’his-
toire des États-Unis et du XXe 
siècle, et contribué à faire entrer 
le monde dans une nouvelle ère: 
celle du nucléaire.
Comme à son habitude, l’auteur 
du blockbuster d’action «Tenet», 
du film de guerre «Dunkerque» 
ou de l’épopée astrale «Interstel-
lar» déploie d’énormes moyens, 
avec un tournage sur pellicule 
dans des formats inédits (dont 
l’Imax noir et blanc), pour un 
blockbuster à la construction 
complexe et à l’ambition visuelle 
revendiquée.
Le rôle-titre est tenu par l’Irlan-
dais Cilian Murphy, habitué des 
plateaux de Nolan et également 
connu pour la série Peaky Blin-
ders. Emily Blunt joue son épouse 

Kitty, Matt Damon interprète 
Leslie Groves, le général chargé 
de superviser la fabrication de 
la bombe, et Robert Downey Jr. 
incarne Lewis Strauss, homme 
politique qui précipitera la chute 
du physicien.
Au coeur du film, l’épopée scien-
tifique de la course à l’atome, 
sur la base secrète de Los Ala-
mos (Nouveau-Mexique) où, en 
pleine Seconde guerre mondiale, 
scientifiques et militaires du Pro-
jet Manhattan s’activent pour 
mettre au point la bombe avant 
les nazis.
Cette poignée d’hommes est à la 
fois consciente de faire franchir 
un point de non-retour à l’huma-
nité, en la dotant d’une arme 
capable de détruire la planète 
entière, et galvanisée par la pers-
pective de mettre fin au conflit 
mondial. Et peut-être, par la dis-
suasion, à toute forme de guerre 
dans le futur.
En point d’orgue, le premier essai 
de la bombe, baptisé «Trinity», et 
reproduit dans le désert du Nou-
veau-Mexique sans effets numé-
riques, mais avec des trucages à 
l’ancienne, l’une des marques de 

fabrique de Christopher Nolan.
«Dans notre chair»
Avec les images de synthèse, «il 
est difficile d’instiller la peur. 
J’ai donc mis au défi mes équipes 
de faire avec le monde réel, ana-
logique», a déclaré Christopher 
Nolan à l’AFP lors d’une ren-
contre à Paris. «Ce dont nous 
avions besoin, c’était d’essayer 
de donner à notre public une idée 
de ce que cela faisait d’être là» 
lors de la première explosion 
nucléaire, a poursuivi le cinéaste 
de 52 ans.

Sur le plateau, au moment de 
l’explosion, «nous avons tous 
ressenti (...) ce que ce moment 
signifiait dans l’Histoire. Nous 
le ressentions en quelque sorte 
dans notre chair», a ajouté Cilian 
Murphy. L’acteur de 47 ans a ex-
pliqué s’être préparé pendant six 
mois pour donner corps à l’in-
venteur de la bombe atomique.
Un rôle riche et très complexe, 
tant le film, adapté d’une biogra-
phie très fouillée («Robert Op-
penheimer, Triomphe et tragédie 
d’un génie», de Kai Bird et Mar-

tin J. Sherwin, Le Cherche-Mi-
di) veut explorer les dilemmes, 
contradictions et multiples fa-
cettes d’un homme dont les se-
crets n’ont jamais été percés.
Personnage ambivalent, écrasé 
par la responsabilité et le doute 
après les attaques nucléaires 
des 6 et 9 août 1945 à Hiroshi-
ma et Nagasaki qui ont fait au 
moins 210.000 victimes et ont 
été présentées par les Etats-Unis 
comme nécessaires pour mettre 
fin à la guerre, Oppenheimer est 
aussi l’une des victimes les plus 
célèbres du maccarthysme, en 
pleine guerre froide.
Du miel pour Nolan, qui n’aime 
rien tant que mêler les tempora-
lités, les récits et jouer avec les 
paradoxes, au risque de dérouter. 
Alternant noir et blanc et couleur, 
pour rendre compte de la subjec-
tivité de certaines scènes racon-
tées du point de vue d’Oppenhei-
mer, le cinéaste met longuement 
en scène des auditions cruciales 
dans la vie du physicien, illus-
trant ses déboires face à une 
administration lancée dans la 
chasse aux sympathisants com-
munistes.

«Je dois payer mon loyer»

 à Hollywood, la vraie vie d’acteur, loin du glamour

«Oppenheimer» au cinéma 

la méthode Nolan appliquée à la bombe atomique
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Jeux sportifs arabes 2023 :

l’Algérie boucle sa participation avec 22 nouvelles médailles

L’Algérie a bouclé sa 
participation aux Jeux 
sportifs arabes JSA-

2023, en glanant  22 nouvelles 
médailles (7 or, 9 argent, 6 
bronze), confortant ainsi sa 
suprématie en tête du tableau 
général avec un total de 255 
breloques (106 or, 77 argent, 72 
bronze).
Le karaté-do, le cyclisme, et 
l’haltérophilie, le basket 3x3 
(messieurs), et le volley-ball 
(dames) ont permis à l’Algérie 
d’enrichir sa moisson en or.
Lors de la deuxième et ultime 
journée des épreuves de karaté-
do, les Algériens ont décroché 
cinq novelles médailles (2 or, 1 
argent et 2 en bronze). Les deux 
médailles d’or ont été décrochées 
par Dahleb Narimène au kata 
individuel, vainqueur en finale 
face à la Marocaine En-Nesyry 
Aya (40,7 à 38,4), et la sélection 
algérienne de Kata par équipes 
(messieurs), composée de Ben 
Makhlouf Saber, Belabed Badis 
et Tahoulit Abdelli.
En revanche, les karatékas 
algériens de kumité individuel 
n’ont pas réussi à monter sur la 
plus haute marche du podium, 
notamment Hocine Daïkhi (+84 
kg) et Kraima Mekkaoui qui se 
sont contentés de la médaille 
de bronze, tandis que  Chaïma 
Oudira (+68 kg) a pris l’argent.
Avec un total de douze médailles 
(5 or, 3 en argent et 4 en bronze), 
le karaté-do algérien s’est bien 

illustré lors des JSA-2023, en 
se classant à la 1re place en 
présence de onze (11) autres 
pays.
«Le niveau technique du 
tournoi a été très élevé avec la 
participation des karatékas de 
classe mondiale et olympique, 
notamment les Jordaniens, 
Saoudiens, Marocains et 
Tunisiens, alors que l’Algérie a 
été représentée par ses champions 
d’Afrique et méditerranéens. 
La différence du niveau est 
très minime entre les différents 
athlètes. Plusieurs paramètres 
entrent en considération pour 
la victoire finale, notamment 
les décisions d’arbitrage mais 
surtout la forme de l’athlète le 
jour de la compétition.», a estimé 
l’entraîneur national, Maâmar 
Rouichi.
A Tipasa, les cyclistes algériens 
se sont distingués en décrochant 
deux médailles d’or. Hamza 
Yacine a remporté la course en 
ligne individuelle, alors que la 
sélection algérienne a été sacrée 
par équipes de l’épreuve.
Hamza Yacine qui a déjà 
composté son billet pour les 
Jeux olympiques JO-2024 de 
Paris, a franchi la ligne d’arrivée 
de la course longue de 120 km 
avec un chrono de 2h 56m 22 
sec, devant l’Emirati Abdellah 
Al Ali et son coéquipier Youcef 
Reguigui, crédités du même 
temps.
Les résultats de cette course ont 

permis à la sélection algérienne 
masculine de décrocher la 
médaille d’or par équipes de 
l’épreuve en ligne.
En haltérophilie, l’Algérie a 
remporté un total de six médailles 
(1 or et 5 argent), lors de la 4e 
et dernière journée des épreuves 
disputées la salle omnisports de 
Bordj El Kiffan (Alger-Est).
Aymen Touairi (-102 kg) a ravi 
la vedette en remportant une 
médaille d’or et une en argent 
lors de cette ultime journée. 
4e et 6e aux mouvements de 
l’arraché et de l’épaulé-jeté aux 
Jeux méditerranéens JM-2022 
d’Oran, Touairi a soulevé  193 
kg au mouvement épaulé-jeté qui 
lui a permis de glaner le vermeil, 
devant l’Irakien Qasim Al-Lami 
(192 kg), alors que la médaille de 
bronze est revenue au Jordanien 
Asem Al-Sallaj (177 kg). Au 
mouvement arraché, Touairi a 
pris l’argent avec une barre de 
167kg, derrière l’Irakien Qasim 
Al-Lami (172 kg) qui s’est 
adjugé l’or.
En tennis de table, les pongistes 
algériens ont gagné trois 
médailles dont une en argent, 
à la salle OMS de Tipasa, en 
clôture des compétitions de la 
discipline.
La médaille d’argent a été 
remportée par le chef de fil du 
tennis de table algérien, Mehdi 
Bouloussa, battu en finale du 
simple par le Saoudien Ali Noor 
Alkhadrawi (3-1). Les médailles 

de bronze ont été remportées 
par Lynda Loghraibi et Malissa 
Nasri en simple dames.
Le basket 3x3 masculin et les 

volleyeuses brillent
Les sports collectifs ont connu 
des fortunes diverses. Les 
volleyeuses algériennes ont 
remporté l’or, en battant en finale 
la Tunisie 3 sets à 0 (25-23, 25-
23, 25-23). Chez les messieurs, 
les joueurs du sélectionneur 
Krimo Bernaoui se sont heurtés 
en finale à une coriace équipe 
libyenne, vainqueur 3 sets à 0 
(29-31, 18-25, 17-25).
Au stade Ouaguenouni d’Alger, 
la sélection algérienne de 
basket 3x3 a décroché l’or, 
en s’imposant difficilement 
en finale face aux Tunisiens 
(19-18). Les basketteuses 
algériennes n’ont pas connu 
la même réussite, elles qui se 
sont inclinées en finale face à la 

Tunisie (13-16).
Les handballeurs sont revenus de 
loin lors du match de classement 
disputé à la salle du Complexe 
Miloud Hadefi d’Oran, pour 
remporter la médaille de bronze, 
au bout d’un match épique face 
à l’Irak (31-29, après deux 
prolongations). La breloque en 
vermeil est revenue au Qatar, qui 
a surclassé l’Arabie saoudite 37-
24 (mi-temps : 18-14).
Enfin, en football, les «Verts» 
ont terminé au pied du podium, 
après une défaite amère en match 
de classement face au Soudan 
(2-2, aux t.a.b: 2-4), au stade du 
19 mai 1956 d’Annaba. L’Arabie 
saoudite, vainqueur en finale 
aux tirs au but face à la Syrie 
(1-1, aux t.a.b: 5-4), a remporté 
la médaille d’or et succède au 
palmarès des JSA au Bahreïn, 
vainqueur de la dernière édition 
2011 disputée au Qatar.

Coca-Cola et ECCBC lancent la 3ème édition de l’opération 
“Nettoyage des plages” en Algérie

Coca-Cola et son partenaire 
Equatorial Coca-Cola 
Bottling Company 

(ECCBC) ont organisé, en ce 
mois de juin, la troisième édition 
de l’opération « Nettoyage des 
plages » en Algérie.
Cette action vise un double 
objectif : d’abord nettoyer les 
plages du littoral national et, par 
la même occasion, sensibiliser 
les participants et les estivants 
au tri des déchets. L’initiative de 
Coca-Cola contribue également 
à l’économie circulaire par le 
recyclage des bouchons collectés 
sur les plages. Ces derniers 
seront remis à l’association 
« Les enfants de la lune ».
Le système Coca-Cola en 
Algérie, qui se compose du 
bureau de liaison The Coca-
Cola Export Corporation et 
de l’embouteilleur Equatorial 

Coca-Cola Bottling Company 
Algérie (ECCBC), confirme 
son ancrage résolument local. 
Engagés pour un « Monde 
sans déchets » (World Without 
Waste), les partenaires ont lancé 
la 3e édition de l’opération 
« Nettoyage des plages » 
impliquant leurs collaborateurs 
et leurs familles.
Cette édition, qui comprend trois 
journées de nettoyage, a eu lieu, 
en présence des autorités locales, 
entre le 3 et le 24 juin 2023, dans 
trois plages du centre, de l’est et 
de l’ouest du pays. Il s’agit de 
la plage Paradis de Skikda, le 
10 juin ; de la plage Zemmouri 
de Boumerdès,  le 17 juin ; et de 
la plage Paradis (Ain Turck) à 
Oran, le 24 juin.
Les collaborateurs ont été 
nombreux à répondre présents et 
n’ont pas hésité à impliquer leurs 

familles. Ainsi, ce sont plus de 
250 personnes, adultes et jeunes, 
qui ont pris part à cette activité 
écologique avec engagement et 
dévouement.
L’Equatorial Coca-Cola Bottling 
Company Algérie
Par ailleurs, le système Coca 
Cola en Algérie continue 
d’explorer, en collaboration avec 
les parties prenantes, différentes 
solutions à mettre en œuvre 
en faveur de l’environnement. 
Cette opération, qui a pour 
objectif le nettoyage des plages 
tout en sensibilisant au tri et au 
recyclage des déchets, s’inscrit 
pleinement dans cette démarche 
écologique.
En outre, cette initiative vient 
renforcer les actions que mènent 
les autorités locales avant le 
début de la saison estivale. 
Les partenaires souhaitent 

sensibiliser, à travers cette action, 
à l’impact du nettoyage et du tri 
des déchets sur l’environnement, 
tout en partageant ces valeurs 
avec les collaborateurs du 
système Coca-Cola en Algérie et 
leurs proches.
Le directeur général d’ECCBC 
Algérie, Wahib Benaissa Tahar, a 
déclaré : « Nous réaffirmons notre 
engagement dans les initiatives 
de développement durable et 

notre volonté de participer à 
l’éducation des générations 
futures quant à l’importance de 
ces gestes quotidiens pour un 
avenir meilleur. »
Ainsi, la durabilité s’inscrit dans 
l’ADN d’ECCBC : le recyclage 
des eaux usées, des bouteilles et 
des caisses est une mesure déjà 
mise en place sur les trois sites 
de production d’ECCBC Algérie 
à Alger, Oran et Skikda.


